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Кадровые изменения
 ► Департамент по развитию территорий Белгорода 

возглавила Ольга Бирюкова. 

Соответствующее распоряжение подписал мэр Белгорода Валентин Демидов. 
Ранее Ольга Бирюкова занимала должность заместителя руководителя этого струк-
турного подразделения администрации, а с июля 2022 года временно исполняла эти 
обязанности. 

А Евгений Жигалов ушёл с поста директора МБУ «Управление Белгорблагоустрой-
ство». Как пояснили в мэрии, это связано с истечением срока трудового договора.

Временно исполнять обязанности директора БГБ будет Сергей Шиянов.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Поздравляю вас с Днём российской науки!

Этот праздник принадлежит всем, кто посвятил себя исследовательской и ин-
новационной работе. Учёным, которые создают уникальные технологии. Научным 
сотрудникам предприятий, тем, кто внедряет прорывные идеи в производство и 
обеспечивает выпуск новейшей продукции. Преподавателям, которые открывают 
научные таланты. Молодым учёным, кто только начинает свой путь, но уже пода-
ёт большие надежды. Вместе вы, дорогие друзья, решаете стратегическую нацио-
нальную задачу: укрепляете научно-технологический суверенитет России, основу 
независимости нашей Родины.

Несмотря на объективные сложности, сфера науки и инноваций Белгородской 
области эффективно развивается. Ведущие региональные вузы, которые участву-
ют в самой масштабной в истории России программе поддержки университетов 
«Приоритет-2023», проводят серьёзные исследования, осуществляют не имею-
щие аналогов в мире разработки. Начиная с 2021 года, в рамках этой программы 
белгородскими учёными создано 130 прорывных технологий. В настоящее время 
в университетах области действуют 125 научных центров и лабораторий. А общий 
объём выручки от научно-инновационной деятельности ключевых вузов региона в 
2023 году превысил 2 млрд рублей.

Новых успехов добивается Белгородский научно-образовательный центр миро-
вого уровня «Инновационные решения в АПК». Сегодня он сотрудничает с 25 реги-
онами России. Объединяет уже 96 университетов, научных организаций и предпри-
ятий. В настоящее время на площадке НОЦ реализуется 62 перспективных проекта 
общей стоимостью 16,8 млрд рублей. Среди них- 13 проектов, которые стартовали 
в 2023 году и связаны в том числе с селекцией растениеводческих культур, выпу-
ском удобрений, ветеринарных препаратов и комбикормов, производством ране-
вых покрытий для лечения ожогов.

Активными участниками научно-инновационной деятельности выступают ре-
гиональные предприятия. По удельному весу инновационной продукции в общем 
объёме отгруженных товаров регион занимает второе место в ЦФО. А в рейтинге 
Высшей школы экономики по показателю «Инновационная деятельность» область 
на четвёртом месте среди субъектов России.

Даже в сложной прифронтовой обстановке мы смотрим вперёд и создаём усло-
вия для молодой и будущей науки. На стипендии начинающим учёным в 2023 году 
мы направили почти 10 млн рублей, в 2024 году выделяем аналогичный объём 
средств. Для школьников работают технопарки, центры «Точка роста», IT-кубы, а 
также региональный центр выявления и поддержки одарённых детей.

В этот праздничный день хочу пожелать всем, кто избрал делом жизни научную 
работу, и тем, кто начинает этот путь и мечтает стать учёным, больших успехов, 
невероятных открытий, воплощения самых смелых идей, служения нашей великой 
Родине - России!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Скверы и бульвары
 ► В Белгороде выбрали объекты благоустройства 

на 2025 год.

С 12 по 18 января администрации го-
рода организовала сбор предложений от 
горожан по объектам, которым требуется 
благоустройство. В итоговый список во-
шло десять общественных пространств.

До первого февраля горожане опре-
деляли, какие объекты необходимо отре-
монтировать в первоочередном порядке. 

Голосование было организовано на 
платформе обратной связи, в социаль-
ных сетях администрации города Белго-
рода и департамента городского хозяй-
ства, также можно было направлять свои 
предложения непосредственно в отдел 
капремонта и благоустройства дворовых 
территорий многоквартирных домов.

В итоге больше всего голосов горожа-
не отдали за Комсомольский сквер, сквер 
возле храма Почаевской иконы Божией 
Матери, а также бульвар 1-го Салюта.

Эти объекты будут благоустроены в 2025 году. Работы планируется выполнить 
по федеральному проекту «Формирование комфортной городской среды» нацпро-
екта «Жильё и городская среда».

ФОТО T.ME/BELADM31

Взрывы над городом
 ► В среду над Белгородом и Белгородским районом дважды 

сработала система ПВО. 

В общей сложности было сбито 
двенадцать воздушных целей на 
подлёте к городу. В ходе атаки ВСУ 
пострадали три человека. Мужчи-
на с осколочным ранением головы 
и контузией находится в городской 
больнице № 2 города Белгорода, 
где ему оказывается вся необходи-
мая медицинская помощь. Мужчи-
не с баротравмой помощь оказана 
на месте, от госпитализации он от-
казался. С ушибленными ранами 
верхних и нижних конечностей в 

травмпункт самостоятельно обратилась женщина - после оказанной медицинской помо-
щи пострадавшая направлена на амбулаторное лечение. Повреждения выявлены в 54 
квартирах пяти многоквартирных домов, 9 частных домовладениях и 11 хозсубъектах. 
Также повреждены 36 автомобилей. Об этом сообщил губернатор Вячеслав Гладков.

На месте разрушений побывали министр строительства и ЖКХ РФ Ирек Файзуллин 
и председатель попечительского совета ППК «Фонд развития территорий» Сергей Сте-
пашин, которые в этот день находились в Белгороде с рабочим визитом. 

Перед этим гости встретились с застройщиками региона, главами, замами и мини-
страми. Одной из главных тем стали результаты реализации в Белгородской области 
мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда. Также на 
встрече обсудили темпы восстановления жилищной инфраструктуры после обстрелов. 

ФОТО T.ME/VVGLADKOV

Волшебная арфа
 ► В Детской музыкальной школе № 2 г. Белгорода юных 

музыкантов будут обучать игре на арфе. 

Музыкальные инструменты уже изго-
тавливаются в мастерской. Две леверс-
ные арфы учреждение получит в марте. 
Кстати, это первое место в городе, где 
можно будет освоить это мастерство. 

Также музыкальная школа уже закупи-
ла учебные пособия и другую необходи-
мую литературу. Сейчас педагоги заняты 
разработкой учебной программы по клас-
су арфы.

В ноябре планируется провести два 
концерта. Команда завершила работу 
над музыкальным материалом для ка-
мерного оркестра и арфы.

Этот проект стал возможным благо-
даря поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив.

ФОТО T.ME/BELADM31

Не зависеть от погоды
 ► В Белгороде продолжается аварийный ямочный ремонт 

дорог.

Из-за перепадов температуры дорожное полотно изнашивается и на улично-до-
рожной сети образуются ямы и выбоины. Больше всего таких проблемных участков 
на проспекте Ватутина, Михайловском шоссе, улице Волчанской, на развязке в рай-
оне Ротонды.

В зимний период дорожные службы выполняют работы с помощью литой ас-
фальтобетонной смеси. Дорожное полотно фрезеруют, убирают мусор и влагу, а 
затем заливают разогретой асфальтобетонной смесью. Технология позволят вы-
полнять работы при температуре до -10 градусов. 

Силами Белгорблагоустройства в этом году запланировано выполнить порядка 
48 тысяч кв. м ямочного ремонта.

Почта не подведёт 
 ► «Новогодний привет из Белгорода» найдёт своих адресатов. 

Красочные открытки с добрыми сло-
вами наконец-то отправились в разные 
города по всей России. Из-за событий 30 
декабря отправку пришлось отложить, но 
«приветы» всё же разлетелись по стра-
не.

- Были сомнения, мол, открытки поте-
ряны или выброшены. Но хочу заверить, 
что все карточки мы сохранили, поэтому, 
прислушавшись к мнению горожан, ре-
шили все их отправить, - рассказал мэр 
Белгорода Валентин Демидов.

ФОТО T.ME/OPENBELGOROD
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовили Андрей ЮДИН и Екатерина СКЛЯРЕНКО

Среди награждённых - члены самообо-
роны, волонтёры, сотрудники «Белгорбла-
гоустройства», МЧС и других оперативных 
служб, операторы ЕДДС, врачи, водители, 
просто неравнодушные жители. Не рас-
терявшись, они вовремя пришли на по-
мощь тем, кто в ней особо нуждался. Эти 
люди вызывали скорую помощь, помогали 
людям укрыться, согревали раненых, ока-
зывали первую доврачебную помощь, на 
своих автомобилях везли пострадавших 
в больницы. После обстрела также более 
двух тысяч человек вышли на улицы го-
рода, чтобы навести порядок и убрать все 
следы чудовищного теракта.

- Благодаря вашим действиям враг в 
очередной раз убедился, что Белгород, 
Белгородскую область, Российскую Феде-
рацию никакими действиями не запугать. 
Хочу пожелать вам крепкого здоровья, вы-
держки в это напряжённое время, мира и 
благополучия! Пусть ваши силы и энергия 
приносят пользу только в мирных делах! 
Уверен, что победа уже близка! - сказал 
награждённым Вячеслав Гладков. 

- Для меня честь идти бок о бок с такими 
сильными и достойными людьми, - подчер-
кнул мэр города Валентин Демидов. - От 
себя и всех горожан благодарю каждого 
за поступки, достойные восхищения, стой-

кость, настоящий патриотизм и предан-
ность родному городу и его людям.

Одним из награждённых стал спасатель 
Михаил Разиньков. Вот что рассказал он 
нашему корреспонденту о тех страшных 
минутах:

- Я в этот день был выходной. Была 
предновогодняя суета. Я ездил в магазин 
за подарками. Подъезжая к Преображен-
скому собору, увидел, как прилетели пер-
вые ракеты и тут начался пожар: горели 
машины, вылетали стёкла из окон домов. 
Подбегая к месту прилёта ракет, я меньше 
всего переживал за свою жизнь. Страш-
но, что не успеешь спасти людей. По роду 
службы я прекрасно понимал, что атака 
этих ракет несёт большой разлёт осколков 
и большие жертвы. Подбежав к одной из 
машин, я увидел, что рядом лежат жен-
щина и мальчик лет десяти. Женщину мы 
перенесли в укрытие, в арку дома. Мальчи-
ка я отдал скорой помощи, но его не успе-
ли спасти. Мы брали у медиков носилки и 
эвакуировали на них людей с осколками, 
несли в кареты скорой помощи, и они их 
увозили. Я считаю, что поступил как обыч-
ный гражданин, как патриот своей страны, 
который обязан помогать, независимо от 
того, где я работаю и служу. Это обязан-
ность каждого человека: помогать в беде.

Вячеслав Гладков доложил о текущей 
обстановке в регионе и необходимости 
дополнительной помощи по ряду важных 
направлений, в том числе по восстанов-
лению экономики области. В первую оче-
редь это касается поддержки малого и 
среднего бизнеса самого пострадавшего 
от обстрелов муниципалитета области - 
Шебекинского городского округа. Напом-
ним, что на данные цели из региональ-
ного бюджета выделено 250 миллионов 
рублей.

Также есть необходимость в дополни-
тельной помощи пострадавшим жителям, 
в частности на предоставление жилья тем 
собственникам, у которых из-за оператив-
ной обстановки закрыт доступ к своим жи-
лым домам. По докладу глав муниципаль-
ных образований, таких домов в области 

235, Кроме того, в 15 населённых пунктах 
введён режим ЧС, и жители отселены. 

Кроме этого Вячеслав Гладков и Ми-
хаил Мишустин обсудили вопрос уско-
рения процедуры по созданию свободной 
экономической зоны для действующих 
шебекинских предприятий по аналогии с 
моделью, применяемой в Донецкой и Лу-
ганской Народных Республиках, Запорож-
ской и Херсонской областях. 

- На ближайшем заседании Правитель-
ства Российской Федерации будут при-
няты первые решения. Очень благодарен 
за конструктивную и быструю помощь в 
нашей непростой ситуации лично Михаи-
лу Владимировичу, всему Правительству 
РФ, заместителям Председателя Прави-
тельства и министрам, - сказал Вячеслав 
Гладков.

На встрече обсудили ход решения ос-
новных вопросов территории. На преды-
дущих встречах в центре внимания были 
две наиболее острые проблемы: сроки 
заселения владельцев квартир четвёртой 
очереди и сроки строительства необходи-
мых дополнительно парковочных мест. 

По информации застройщика, ключи 
от квартир жителям четвёртой очереди 
уже выдают, владельцы оформляют до-
кументацию и попросили по возможности 
ускорить этот процесс. 

Также на встрече обсудили схему раз-
мещения 390 новых парковочных мест. 
Благодаря поддержке губернатора Вячес-

лава Гладкова на решение этой задачи 
будет направлено 137 миллионов рублей. 

- Пожелания людей по размещению 
парковочных зон обязательно учтём. А 
готовый проект и документацию обяза-
тельно представим жителям на согласо-
вание. - подчеркнул Валентин Демидов. 

Также жители попросили помочь с ре-
шением нескольких общих хозяйствен-
ных вопросов. Речь, в частности, идёт 
об обслуживании дворовых территорий, 
регулировании давления воды в систе-
ме, обеспечении парковочных мест для 
инвалидов, работе общественного транс-
порта.

Свою поездку Анна Юрьевна вместе с 
директором Московского научно-практи-
ческого центра детской психоневрологии 
Татьяной Батышевой и членами прави-
тельства Белгородской области начала с 
возложения цветов к стихийному мемори-
алу возле кинотеатра «Победа» в Белго-
роде в память о жертвах террористической 
атаки ВСУ 30 декабря 2023 года. 

- Мы вспоминаем обо всех семьях, де-
тях, мирных жителях прифронтовых регио-
нов, кто пострадал от действий украинских 
формирований. Власти регионов вместе с 
Минобороны РФ делают всё, чтобы обе-
спечить безопасность людей. Наша за-
дача - оказать пострадавшим максимум 
помощи. И защитить правду о том, что про-
изошло в Белгороде, Лисичанске, Донецке, 
обо всех преступлениях киевского режима, 
которую продолжает собирать наша Пар-
ламентская комиссия по расследованию 
преступных действий киевского режима в 

отношении детей. Всё ближе день, когда 
мы представим эту правду всему миру, - 
подчеркнула Анна Кузнецова.

Также в ходе своей рабочей поездки 
в Белгородскую область Анна Кузнецова 
провела личный приём жителей Белго-
родской области в общественной при-
ёмной «Единой России» и вместе с зам-
губернатора - министром образования 
Белгородской области Андреем Милё-
хиным и председателем Белгородской 
областной Думы Юрием Клепиковым 
встретились с семьёй военнослужащего, 
участвующего в СВО.

Парламентарий посетила и детскую об-
ластную клиническую больницу в Белгоро-
де, где специалисты Научно-практического 
центра детской психоневрологии Департа-
мента здравоохранения Москвы приступи-
ли к реализации в регионе программы по 
реабилитации детей, перенёсших стрессо-
вое расстройство.

Объявление о проведении конкурса
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на замеще-

ние вакантной должности и на включение в кадровый резерв для замещения вакант-
ной должности муниципальной службы начальника отдела жилищной политики и 
развития жилищно-коммунального хозяйства управления энергетики и жилищно-ком-
мунального хозяйства департамента городского хозяйства.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, требования к уровню 
профессионального образования и стажу муниципальной службы или работы по спе-
циальности, направлению подготовки, профессиональным знаниям и умениям по ва-
кантной должности размещены в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет» на официальном сайте органов местного самоуправления городского округа 
«Город Белгород»: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по адресу: 
город Белгород, Гражданский проспект, 38 (телефон: +7 (4722) 32-73-49). 

Приём заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня раз-
мещения объявления в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на 
официальном сайте органов местного самоуправления городского округа «Город Бел-
город» и заканчивается через 21 день со дня размещения объявления. Все конкурс-
ные документы представляются лично гражданином (муниципальным служащим), 
изъявившим желание участвовать в конкурсе, по адресу: город Белгород, Граждан-
ский проспект, 38.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителя кон-
курса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных документов по 
адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38. 

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по телефону: 
+7 (4722) 32-73-49 или по электронной почте kadr31@beladm.ru.
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Мир узнает правду  ■ Визит

Ждём важных решений  ■ Встреча

 ► Губернатор области Вячеслав Гладков встретился 
с Председателем Правительства Российской Федерации 
Михаилом Мишустиным.

Долг превыше всего  ■ По заслугам

 ► Губернатор Вячеслав Гладков вручил региональные 
награды жителям, принимавшим активное участие 
в ликвидации последствий обстрела Белгорода 30 декабря.

 ► В Белгородской области с рабочим визитом побывала 
вице-спикер Государственной Думы Анна Кузнецова. 

С учётом пожеланий  ■ Стройка

 ► Мэр города Валентин Демидов встретился с жителями 
четвёртой очереди микрорайона Новая жизнь. 
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Материалы полосы подготовил Павел ПЕРЕДЕРИЙ

 ► Депутаты Белгородского городского Совета провели на 
минувшей неделе приёмы граждан.

Председатель горсовета Вадим Радченко встретился в штабе общественной под-
держки партии «Единая Россия» с активистами организации «Молодая Гвардия». Он 
рассказал ребятам, что приём заявок на участие в конкурсе «первичек» завершён. Те-
перь конкурсной комиссии предстоит детально рассмотреть все инициативные проекты 
и выбрать из них наиболее актуальные. 

- Решение будем принимать с учётом мнения ребят. Всё, что мы делаем, предна-
значено для подрастающего поколения белгородцев. Стараюсь максимально вовлекать 
молодых людей в процесс обсуждения вопросов городского развития, - сообщил Вадим 
Витальевич.

Приём граждан по вопросам социальной защиты провела в штабе депутат горсовета 
по 25 округу Ирина Севостьянова.

К ней обратились три человека: мама, воспитывающая троих детей, мама инвалида-
колясочника и мама, самостоятельно воспитывающая несовершеннолетнего школьника. 
Все озвученные вопросы народная избранница взяла в работу для оказания возможного 
содействия. Часть из них потребует более глубокого изучения, по остальным были даны 
консультации.

Депутат Андрей Литвинов на общественном приёме в штабе встретился с гла-
вой управы № 22 Василием Полухиным и обсудил перспективы участия жителей 
округа в ежегодном конкурсе инициатив по развитию городских территорий «Белго-
род меняется». Не остались без внимания и текущие проблемные вопросы. Для их 
решения в феврале запланировали встречу в формате круглого стола с участием 
председателей ТОСов, старших домов, представителей управляющих компаний и 
департамента ЖКХ. 

Напомним, что в штабе общественной поддержки партии «Единая Россия» народные 
избранники проводят приёмы ежедневно  с 17 до 18 часов. Записаться на встречу можно 
по телефону: 27-35-73.

Депутат городского Совета по четвёртому одномандатному округу Лилия Рыжкова 
пообщалась с активистами, проживающими на ул. Славянской. На встрече обсуждалась 

социально значимая инициатива, которая предлагается для участия в конкурсе проек-
тов ТОСов. 

- Для дальнейших действий по подготовке заявки необходимо скоординировать ини-
циативу с представителями соседнего округа. Надеюсь на активность жителей. Готова 
вместе с сотрудниками управы оказывать авторам проекта всемерную помощь и под-
держку, -  заявила Лилия Ивановна.

Депутат городского Совета по пятому одномандатному округу Артур Насонов помо-
гает председателю ТОС «Дальнесадовый» Валентине Нерубенко подготовить пакет 
документов для участия в конкурсе общественно значимых проектов ТОСов.

- Развитие территориального общественного самоуправления является фактором по-
вышения уровня комфорта и благоустроенности для жителей нашего округа. Взаимодей-
ствие должно быть не только в выявлении проблем территории, но и в их совместном 
решении, - пояснил Артур Сергеевич.

На приём к депутату городского Совета по шестому одномандатному округу Татья-
не Качаловой избиратели обратились с вопросами благоустройства. Директор школы 
№ 46 Наталья Воробьёва попросила Татьяну Викторовну о содействии  в организации 
спила и кронировния высокорослых тополей возле учебного заведения. Любовь Ми-
хайловна, проживающая в многоэтажке на ул. Губкина, 41, пожаловалась депутату на 
плохую освещённость пешеходной дорожки в районе упомянутой школы. Вопросы взяты 
депутатом на контроль.

К депутату городского Совета по десятому одномандатному округу Евгению Михай-
люкову избиратели обратились с просьбой обустроить пешеходный переход возле дет-
ского сада № 17. Активисты также выступили с инициативой организовать буккросинг для 
жителей округа. Евгений Петрович на минувшей неделе пообщался и с однопартийцами, 
обсудил проекты первичных отделений партии «Единая Россия». 

«Решили дополнительно проработать в проектах наиболее кризисные вопросы. В 
каком городе мы будем жить, зависит только от нас», - написал на своей странице в со-
циальной сети «ВКонтакте» Евгений Михайлюков.

Приём граждан провёл на прошлой неделе и депутат Белгородской областной Думы 
Сергей Сиротенко. За помощью к нему обратилась Любовь Михайловна, у которой 
30 декабря во время обстрела центра Белгорода пострадал дом. Женщина проживает 
вместе с дочерью-инвалидом. 

- Жильё восстановят, но семье требуется дополнительная поддержка. Необходимо 
расширить дверные проёмы. Постараемся оперативно помочь, - рассказал Сергей Ива-
нович.

ФОТО СО СТРАНИЦ ДЕПУТАТОВ «ВКОНТАКТЕ»

На встречах с избирателями
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Ищем наполнение
Поводом для встречи стал выход «Бе-

лого квартала» на новую, ответственную 
стадию. Проект реализуется уже два года. 
За это время проведены расселение и 
снос аварийных зданий, большая часть 
археологических раскопок, сейчас проис-
ходит демонтаж старых сетей, а 1 февра-
ля началось проектирование новых объ-
ектов, к строительству которых приступят 
уже в конце текущего года. 

- Сейчас главный вопрос: как квартал 
будет жить. Ну хорошо, построим мы квар-
тал с гостиницами, ресторанами, кафе, 
офисами, меловой горой, лекторием, кон-
цертным залом, парковками и автомобиль-
ным тоннелем, а дальше что? Сейчас нас 
интересует содержательная часть - зачем 
туда будут приходить люди. И здесь нам 
хотелось бы узнать мнение жителей, - по-
делился руководитель проекта Дмитрий 
Разумов.

Так как новый квартал заявлен как куль-
турный, его авторам хотелось бы, чтобы 
каждые выходные здесь проходили ме-
роприятия, которые привлекают горожан. 
Проект планируется сдать в 2026 году, 
однако уже сейчас важно понимать, каким 
событиями будет наполнено это простран-
ство, чтобы при проектировании учесть 
все нюансы.

Наполнить квартал звучанием симфо-
нической музыки предложила директор 
Белгородской государственной филармо-
нии Светлана Боруха.

- Появление нового зала - это ещё один 
шаг в развитии академической музыки в 
Белгородской области. По размерам он 
задуман как камерный, но будет соответ-
ствовать всем мировым стандартам. А 
ещё он может стать базой для молодёж-
ного симфонического оркестра, который 
мы мечтаем создать. Такие уже есть в Мо-
скве и Екатеринбурге. У нас тоже есть му-
зыкальные традиции, талантливые предки 
и современники. Нам есть чем гордится и 
из кого выращивать. Важно, чтобы для мо-
лодых музыкантов создавалась база и ра-
бочие места, чтобы они не уезжали. Впо-
следствии они смогут пополнить состав 
Белгородской государственной филармо-
нии, - пообещала Светлана Юрьевна.

Настоятель Преображенского кафе-
дрального собора Белгорода протоиерей 
Олег Кобец отметил, что Белый квартал 
должен стать не просто культурным, но 
духовным центром, так как он связан с 
личностями святителей Иоасафа и Нико-
дима, епископов белгородских, здесь на-
ходится пещерка, где был захоронен один 
и до сих пор погребён другой. 

- Можно было бы сделать музейную экс-
позицию, посвящённую белгородским свя-
тителям и истории Свято-Троицкого мона-
стыря, который находился здесь. Именно 
он стал базой, с которой город начал раз-
виваться. Сейчас на его месте - епархи-
альное управление с маленьким храмом 
внутри. Но этого недостаточно. Во всём 
квартале должна вестись и ощущаться 
подлинная духовная жизнь, тогда он ста-
нет местом притяжения людей, и не только 

православных. Ведь живое, с бьющимся 
сердцем пространство, источник духовной 
энергии имеет и более высокий туристиче-
ский потенциал, -  отметил отец Олег. 

Форма имеет значение
Идея отображения в облике квартала 

истории Белгородчины стала ещё одним 
предметом для обсуждения. Какие важ-
ные её вехи необходимо передать и каки-
ми средствами - в фасадах, малых архи-
тектурных формах, озеленении? Все эти 
вопросы тоже интересуют проектировщи-
ков уже сейчас.

Об уникальном белгородском кирпич-
ном стиле напомнил участникам встречи 
руководитель исторического общества 
«Ратник» Владимир Жигалов. Он от-
метил, что квартал должен стать местом 
культурной идентичности и духовной 
силы, быть комфортным, уютным и исто-
рически близким для белгородцев, при 
этом рассказывая о становлении государ-
ственности на южных рубежах России.

Начальник управления по делам ар-
хивов Белгородской области Павел Суб-
ботин отметил, у Белгорода, которому 
скоро будет 450 лет, увековечена только 
память о последних ста годах. Об осталь-
ной истории как будто ничего не известно.

- Белый квартал даёт нам не только 
возможность, но и обязанность увекове-
чить ту эпоху, когда всё начиналось, так 
как квартал находится в границах третьей 
белгородской крепости и является исто-
рическим сердцем города. Здесь распо-
лагался воеводский дом, митрополичий 

двор. Другого такого шанса отразить исто-
рию возникновения и развития Белгорода 
не будет, - подчеркнул Павел Юрьевич.

Он предложил назвать улицы буду-
щего квартала именами воевод, митро-
политов и других значимых для истории 
города личностей, начиная от его основа-
телей. Также, по его мнению, необходи-
мо обеспечить осязаемость истории. Для 
этого нужно ставить памятники, макеты, 
витрины с археологическими находками, 
а если их нельзя извлечь, то музеефи-
цировать на месте. По примеру того, как 
сохранена под стеклянным куполом «пе-
щерка святителя Иоасафа» на террито-
рии митрополии, он предложил сберечь 
фрагменты фундамента архиерейского 
дома, обнаруженные археологами. На 
этом месте запланировано строитель-
ство концертного зала, но если правиль-
но его спроектировать, интегрировав в 
него этот объект, каждый зритель сможет 
прикоснуться к истории XVIII века. Можно 
в качестве памятного знака восстановить 
часовню, которая была на территории 
митрополии. Кроме того, в оформлении 
квартала Павел Субботин предложил 
использовать архитектурные формы и 
элементы, дошедшие до нас в старых 
фотографиях. Например, исконно белго-
родские воротные секции. 

Открыто обсуждение
Журналисты узнали, что для популя-

ризации проекта планируется создать 
одноимённый радиоканал. Он будет ве-
щать о жизни города и области, об их 

истории и жителях, транслировать клас-
сическую музыку. 

- Городская локальная станция - это 
очень популярный и востребованный 
формат. Сейчас мы только разрабаты-
ваем контент, определяем рамки форма-
та. Первые передачи выйдут на частоте 
«Радио Вера» уже в феврале. Парал-
лельно подаём заявку на собственную 
частоту и надеемся до конца года выйти 
уже на ней, - поделилась представитель 
ООО «Радио Холдинг» Мария Карпенко.

Руководителю проекта «Белый квар-
тал» журналисты задали много вопро-
сов. Их интересовало всё: от источников 
финансирования (оно государственно-
частное: сети, инфраструктура, парков-
ка, тоннель и концертный зал будут по-
строены за счёт бюджетных средств, 12 
коммерческих объектов - за счёт част-
ных инвестиций) до схемы движения ав-
томобилей через тоннель по Свято-Тро-
ицкому бульвару (въезд в него будет за 
15 метров до пересечения с Белгород-
ским Арбатом, выезд - напротив митро-
полии) и судьбы найденных археолога-
ми останков (они будут перезахоронены 
в часовне на территории Марфо-Мари-
инской обители). Самое живое обсужде-
ние вызвал вопрос, чему есть место на 
территории Белого квартала, а чего там 
категорически не должно быть. Пока по-
нятно только, что точно не будет машин 
и жилых домов (кроме уже существую-
щих), шумных мероприятий и деструк-
тивной музыки, спортивных состязаний 
и кричащей рекламы, а будут объекты, 
указанные в проекте (но требования к 
ним ещё предстоит определить). Этот 
вопрос оказался настолько животрепе-
щущим, что руководитель проекта Дми-
трий Разумов даже предложил создать 
«Кодекс Белого квартала» в котором 
можно будет найти все ответы на него. 

Таким образом, строительство Бело-
го квартала - дело решённое, а вот на 
его внешний вид и событийное наполне-
ние ещё можно повлиять. Как это сде-
лать, жители могут узнать в телеграм-
канале «Белый квартал».

Марина МИНДОЛИНА
ФОТО T.ME/BELKVARTAL31

Как сделать пространство живым?  ■ Проект

 ► В Белгороде 
появится городское 
радио, молодёжный 
симфонический 
оркестр, новые улицы 
и архитектурные 
формы. Что ещё станет 
возможным благодаря 
реализации проекта 
«Белый квартал», 
журналисты узнали 
на пресс-завтраке 
с руководителем проекта 
Дмитрием Разумовым 
и его гостями. 

Все новости 
проекта «Белый 
квартал» ищите 

в телеграм-канале:
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День российской науки

На первый взгляд, выбор героя публикации, посвя-
щённой Дню российской науки, может показаться не 
совсем очевидным. Директор транспортно-технологи-
ческого института БГТУ им. В.Г. Шухова, доктор тех-
нических наук, профессор Иван Новиков занимается 
вопросами организации безопасности дорожного дви-
жения. «А где же здесь наука?», - спросите вы. Но, ока-
зывается, наука бывает и такой. Не только умной, но и 
интересной, и главное, полезной.

Всё началось с «Москвича»
Иван Новиков родился в селе Круглое Красненского 

района. Мама - учительница, папа - инженер. Именно 
отец привил мальчику любовь к машинам. Он сам со-
брал автомобиль «Москвич-2141». Купил по отдельно-
сти двигатель, кузов, запчасти. А Иван, которому тогда 
было 11-12 лет, ему помогал. Когда сын подрос и по-
ступил в вуз, на втором курсе получил подарок от отца - 
тот самый «самодельный» автомобиль. Так студент об-
завёлся личным транспортом. А учился Иван Новиков 
на факультете механического оборудования тогда ещё 
технологической академии стройматериалов. Канди-
датская диссертация его называлась «Оборудование 
и технологии для получения пулестойкого стекла». Но-
вая технология позволяла получать пулестойкое стек-
ло, которое легче обычного в полтора раза. 

Кстати, спрос на эти стёкла в начале 2000-х ока-
зался неожиданно высоким в Екатеринбурге. Причём 
использовали их чаще не в автомобилях, а при стро-
ительстве частных домов с большими панорамными 
окнами. Но Иван Алексеевич место приложения своих 
научных знаний к тому времени уже поменял. 

- Тут и случился мой переход от мехоборудования 
к автомобилям. Потому что пулестойкие стёкла тоже 
элемент безопасности автомобиля, пусть и пассивной. 
Получилось так, что я начал заниматься этим, а потом 
перешёл на организацию дорожного движения и его 
безопасности. Мой научный руководитель Александр 
Иванович Шутов когда-то был экспертом по дорожно-
транспортным происшествиям. И когда у нас в универ-
ситете открылась новая специальность «Организация 
и безопасность движения», мой учитель пошёл туда 
работать и взял меня с собой. Мне это было интерес-
но, потому что к автомобилям близко, - рассказывает 
сегодня Иван Алексеевич. 

С ветерком по Щорса прокачусь…
В 2009 году Иван Новиков возглавил кафедру и на-

чал заниматься научной деятельностью по организа-
ции и безопасности дорожного движения. Среди его 
научных интересов - повышение эффективности улич-
но-дорожной сети, снижение аварийности на автомо-
бильных дорогах, повышение точности экспертизы при 
ДТП. Сначала сотрудники кафедры разрабатывали эти 
вопросы для себя, а потом начали помогать городу.

- Такая работа началась примерно с 2013 года, ког-
да у властей областного центра появилась необходи-
мость навести порядок с парковками. Мы тогда первый 
крупный проект для города выполнили, проанализиро-
вали количество недостающих парковочных мест на 

территории Белгорода. Всей кафедрой считали авто-
мобили, которые в городе припаркованы не по прави-
лам, задействовали более 150 студентов. Посчитали, 
дали рекомендации. Дальше пошли работы по проек-
тированию парковочного пространства. Сперва было 
стратегическое планирование, а потом стали участво-
вать в предпроектных работах. Исследовали транс-
портные потоки: состав, плотность, скорость движения. 

Это была первая серьёзная работа, скажем так, на 
благо нашего города. Она получилась успешной, поэ-
тому неудивительно, что скоро на свет появился новый 
проект. И сам Иван Алексеевич, и его сотрудники стали 
входить во всевозможные рабочие группы по развитию 
городских территорий. 

В высокой фундаментальной науке у властей горо-
да нет особой необходимости, ведь здесь требуется 
решать оперативные вопросы, связанные с жизнью 
горожан. А ещё есть перспективные стратегические за-
дачи планирования городской территории. Вот в этих 
вопросах профессор Новиков и его сотрудники помо-
гают властям. Сотрудничество теперь с полным на то 
основанием можно назвать долгосрочным. 

В том числе это касается и реконструкции той са-
мой улицы Щорса, которая, кажется, не оставила 
равнодушным ни одного белгородца. Здесь к обыч-
ной предпроектной работе прибавилось моделирова-
ние. В транспортно-технологическом институте есть 
серьёзная современная база, позволяющая в виде 
мультимедийной анимации заранее показывать, пусть 
и с определённой погрешностью, как будут двигаться 
транспорт и пешеходы по улице после реконструкции. 

- Довольны ли вы сегодня результатами своего тру-
да? - задаю я Ивану Алексеевичу отчасти провокаци-
онный вопрос, потому что знаю самые разноречивые 
мнения о том, удобно ли сейчас ездить по «самой зна-
менитой» белгородской магистрали. 

- Если говорить объективно, - отвечает он, - то ули-
ца работает в нормальном режиме. Я лично доволен, 
сам автомобилист, много езжу, в том числе и по улице 
Щорса. А когда семь месяцев у меня не было автомо-
биля, ездил в общественном транспорте. Тогда я во-
обще кайфовал от того, что происходит на этой улице, 
как можно по ней передвигаться.

Сейчас Новиков с коллегами разрабатывает про-
грамму развития велоинфраструктуры столицы регио-
на. Надеется, что всё получится. Тем более что и сам 

любит прокатиться на велосипеде. Так что есть и не-
который личный интерес. 

Ещё одно направление работы института - сотруд-
ничество с ГИБДД. Госавтоинспекция была инициато-
ром ряда мероприятий, связанных с безопасностью 
дорожного движения. Если надо было обосновать, то 
подключались сотрудники БелГТУ. Работали студенты 
в плане пропаганды дорожного движения, помогали 
в обучении личного состава белгородской Госавтоин-
спекции оформлению европротоколов. 

ДТП быть не должно!
Докторскую диссертацию Иван Алексеевич защи-

щал по теме «Методология прогнозирования и пред-
упреждения ДТП». 

- Суть её в том, что это явление, которого не долж-
но быть. Я раскладывал его на составляющие и рас-
сматривал математические модели воздействия на 
каждую составляющую, при которой этот риск будет 
сведён к минимуму. У каждой составляющей есть 
определённый вес в этом явлении и этот вес нужно 
снижать, - так объясняет суть своей работы профессор 
Новиков. 

По его мнению, дороги будущего должны стать мак-
симально безопасными.

Если честно, то у автора этих строк в голове до 
встречи с Иваном Алексеевичем достаточно сложно 
состыковывались понятия «снижение количества ДТП» 
и наука. Однако всё оказалось проще и интереснее од-
новременно. 

- Моя наука - чисто прикладная. Да, мы основыва-
емся на фундаментальных законах физики, механики 
и так далее. Но нашу науку можно применять для того, 
чтобы, к примеру, понять причину ДТП. Нужно его из-
учить подробно, то есть провести экспертизу, чтобы 
установить закономерности случившегося. А наука по-
могает это сделать максимально точно. 

В транспортно-технологическом институте четыре 
кафедры. Спектр их, научных в том числе, интересов 
достаточно широк. Одна из них занимается различ-
ными технологическими машинами, другая - подъём-
но-транспортными и дорожными машинами, третья 
рассматривает вопросы дорожного строительства и, 
наконец, четвёртая, которую и возглавлял ранее Иван 
Алексеевич, занимается транспортным планировани-
ем. Выпускники института - инженеры-механики, но при 
этом самого разного профиля. Сегодня вуз покрывает 
потребности в специалистах широчайшего профиля, а 
наука помогает, как выяснилось, решать самые слож-
ные и неожиданные проблемы. 

Заключительный вопрос, который я задал профес-
сору Новикову, касался того, куда можно расти уче-
ному. Конечно, можно стать членом-корреспондентом 
Академии наук, потом - академиком. Иван Алексеевич 
пока является членом Российской академии транспор-
та. Но речь немного не об этом, и мой собеседник по-
нял это. 

- Моё стремление - создать собственную научную 
школу по безопасности дорожного движения. Именно 
нашу белгородскую научную школу. У меня есть аспи-
ранты, докторанты, которыми я руковожу. На сегодняш-
ний день я являюсь руководителем двух докторантов. 
Сейчас они защищаются в Орле, но мы воспитываем 
своих докторов наук, чтобы открыть свой учёный со-
вет. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Дороги завтрашнего дня
 ► Как учёные и их исследования 

приходят на помощь городскому 
хозяйству и даже ГИБДД, 
узнал наш корреспондент.

Старший научный сотрудник кафедры «Автомобильные и железные дороги 
им. А.М. Гридчина» Андрей Акимов с прибором для определения колеестойкости 
 асфальтобетонной смеси.

Студенты третьего курса транспортно-технологического института БГТУ 
им. В.Г. Шухова делают подбор состава дорожного бетона с привязкой к реальному 
объекту.

Директор транспортно-технологического института 
БГТУ им. В.Г. Шухова, доктор технических наук, профес-
сор Иван Новиков.
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Общество

15, 16 и 17 марта 2024 года пройдут 
восьмые выборы Президента Россий-
ской Федерации. Комиссией, организу-
ющей федеральные выборы, является 
Центральная избирательная комиссия 
РФ. Все избирательные комиссии будут 
действовать открыто и гласно, в стро-
гом соответствии с требованиями Кон-
ституции РФ и Федерального закона «О 
выборах Президента РФ». Открытость и 
гласность в том числе достигается обще-
ственным контролем за ходом работы 
избирательных комиссий на всех этапах 
избирательного процесса, но особенно 
при подсчёте голосов и установлении 
итогов голосования.

Кто же имеет право осущест-
влять этот контроль? 

1) Члены участковых изби-
рательных комиссий. Зако-
ном уже определён статус 
избирательных комиссий 
как общественно-государ-
ственных формирований. 
Большая часть членов изби-
рательных комиссий с правом 
решающего голоса направлена 
в комиссии политическими парти-
ями и общественными объединениями, 
что позволяет избирательным комиссиям 
принимать объективные решения, дей-
ствовать, согласовывая в рамках закона 
интересы разных политических партий и 
иных общественных организаций.

2) Наблюдатели. Наблюдателей впра-
ве назначить каждый зарегистрирован-
ный кандидат или его доверенное лицо, 
каждая политическая партия, выдвинув-
шая зарегистрированного кандидата, а 
также Общественная палата Российской 
Федерации, общественные палаты субъ-
ектов Российской Федерации. При этом 
общественная палата субъекта РФ на-
значает наблюдателей в избирательные 
комиссии, расположенные на своей тер-
ритории. В соответствии с действующим 
законодательством общественный кон-
троль могут осуществлять иностранные 
(международные) наблюдатели. С 2022 
года количество наблюдателей, кото-
рых может назначить кандидат или его 
доверенное лицо, каждая политическая 
партия, общественная палата увели-
чилось до трёх (от одного субъекта вы-
движения). Наблюдатели имеют право 

поочередно осуществлять наблюдение в 
помещении для голосования. Одно и то 
же лицо может быть назначено наблюда-
телем только в одну участковую избира-
тельную комиссию.

Наблюдатели вправе присутствовать 
на избирательных участках с момента на-
чала работы участковой избирательной 
комиссии все три дня голосования - 15, 
16 и 17 марта, и до получения сообщения 
о принятии вышестоящей избирательной 
комиссией протокола об итогах голосова-
ния, а также при повторном голосовании. 

3) Представители СМИ. Аккредито-
ванные представители средств массовой 

информации вправе находиться в 
помещениях для голосования 

в дни голосования, произво-
дить фото- и видеосъёмку, 
предварительно уведомив 
об этом председателя, за-
местителя председателя 
или секретаря соответству-
ющей комиссии. Принимая 

участие в информационном 
освещении выборов, при-

сутствовавшие при установ-
лении итогов голосования либо 

при определении результатов выборов 
аккредитованные представители СМИ 
вправе знакомиться и получать заверен-
ные копии протокола об итогах голосо-
вания участковой либо территориальной 
комиссии, протокола ЦИК РФ о результа-
тах выборов. 

4) Кандидаты, их уполномоченные 
представители по финансовым вопро-
сам либо доверенные лица вправе при-
сутствовать на избирательном участке, в 
том числе при подсчёте голосов избира-
телей.

Выполнение всеми участниками изби-
рательного процесса своих полномочий, 
особенно на его заключительном этапе - 
17 марта при установлении итогов голо-
сования, присутствие на избирательных 
участках наблюдателей и представите-
лей СМИ, будет способствовать проведе-
нию выборов Президента Российской Фе-
дерации открыто и гласно, без нарушений 
избирательного законодательства.

Белгородская городская  
территориальная  

избирательная комиссия

30 декабря в результате атаки ВСУ 
погибло 25 человек, в том числе дети. 
Более 100 жителей получили ранения. 
Самому маленькому погибшему был 
всего годик, самому старшему в январе 
2024 года исполнилось бы 74 года. 

По православной традиции в сороко-
вой день в городе вспомнили погибших. 

В минувшую среду к стихийному мемо-
риалу «Раненое сердце» горожане сно-
ва несли игрушки и цветы. Заупокойную 
литургию по погибшим провёл митро-
полит Белгородский и Старооскольский 
Иоанн. 

Вместе с губернатором региона Вя-
чеславом Гладковым и мэром города 
Валентином Демидовым в траурном 
мероприятии приняли участие министр 
строительства и ЖКХ РФ Ирек Файзул-
лин и председатель попечительского 
совета ППК «Фонд развития террито-
рий» Сергей Степашин.

- Мы вспоминаем всех и каждого, 
молимся об упокоении их душ. Сим-
волично, что в областном центре идёт 
дождь, будто бы небо плачет по всем 
ушедшим. От всей души выражаю са-
мые искренние и глубокие соболезно-
вания тем, кто потерял близких. Вся 
страна скорбит вместе с вами, - отметил 
губернатор.

Вячеслав Гладков также заверил, что 
региональное правительство сделает 
всё возможное, чтобы пострадавшие 
жители быстрее вернулись к привычной 

жизни, и пожелал им скорейшего выздо-
ровления.

Инна ПОПОВА
ФОТО ЕКАТЕРИНЫ СКЛЯРЕНКО И T.ME/VVGLADKOV

В этот день фашисты массово казни-
ли мирных белгородцев. Они загнали их 
в сарай, расстреляли, а затем сожгли. 
Установить точное количество погибших 
не удалось: в разных источниках называ-
ют цифры от 600 до 2000 и более жертв.

В пяти километрах от сожжённого за-
вода установлена часовня, куда в каж-
дую годовщину трагедии волонтёры 
несут цветы, чтобы почтить память по-
гибших. 

- Очень важно помнить не только 
о героических моментах, но и о таких 
страшных событиях. О них даже порой 
помнить намного важнее для того, чтобы 
предотвратить такое в будущем, - отме-
чает белгородский региональный коор-
динатор направления «Великая Победа» 

движения «Волонтёры Победы» Кристи-
на Чермошенцева.

По поручению губернатора Белгород-
ской области Вячеслава Гладкова в горо-
де откроют памятник жертвам, погибшим 
на территории Камышитового завода. На 
месте трагедии создадут мемориальный 
комплекс и благоустроят сквер. Скульптур-
ная композиция уже в работе.

- Старт работ по благоустройству за-
планирован на начало марта с наступле-
нием благоприятных погодных условий. Их 
планируется завершить к первым числам 
мая. Открытие самого мемориала будет 
приурочено к 9 Мая, - сообщил мэр Белго-
рода Валентин Демидов.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Панихида по погибшим  ■ Память

В назидание живым  ■ Дата

 ► В Белгороде почтили память жителей города, трагически 
погибших на Камышитовом заводе 5 февраля 1942 года.

 ► На 40-й день с момента массированного обстрела 
Белгорода в городе состоялся траурный молебен. 

 ■ Выборы-2024

Наблюдение за выборами - 
залог открытости и гласности

 ► Разбираемся, кто может осуществлять общественный 
контроль за процессом голосования и подсчётом 
его результатов.
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На торжественной церемонии в храме 
Веры, Надежды, Любови и матери их Со-
фии огонь вручили молодожёнам.

- Развитие семьи, повышение рожда-
емости, укрепление традиционных цен-
ностей - это одна из главных задач для 
государства, для муниципалитета, всех 
представителей органов власти. Поэтому 
у нас в Белгороде и области реализуется 
комплекс мер для поддержки семей. Ока-
зывается помощь в улучшении жилищ-
ных условий. Действует программа соци-
ального контракта. Уверен, что эти меры 
будут способствовать повышению числа 
браков, росту рождаемости, укреплению 
авторитета большой семьи, - подчеркнул 
мэр Белгорода Валентин Демидов.

Создание новой семьи в таком симво-
личном году - определённо верный шаг на 
пути к счастливой жизни. С начала 2024 
года в Белгороде уже порядка 150 пар 
скрепили свои чувства узами брака.

- Знаете, вспоминаю слова Антона Се-
мёновича Макаренко, который сказал, 
что семья - это важное и ответственное 
дело. И действительно, в семье ответ-
ственность - это очень важно. Когда мы 
родились, за нас ответственны родители, 
вырастаем - становимся ответственными 
за свою семью, а ещё позже - за своих 
пожилых родителей. И этот круг непреры-
вен, - отметил председатель Белгородско-
го городского Совета Вадим Радченко.

Так, ровно полвека назад Александро-
вы взяли ответственность друг за друга и, 
держась за руки, дошли до золотой свадь-
бы. Валерий и Ольга познакомились, ког-
да им было 15 и 16 лет. 

- Практически дети, пионерский лагерь 
«Юность». Было открытие, на него всег-
да делали большой пионерский костёр. Я 

подошёл к этой девочке и сказал: «Девоч-
ка, давай дружить!». Эта фраза у нас так 
и идёт, через всю нашу жизнь проходит. 
Это было 4 августа 1970 года, - вспоми-
нает Валерий.

Так началась история большой люб-
ви. Её подтверждением стало рождение 
двойни: мальчика и девочки, а через 
годы ещё и троих внучек. У Александро-
вых, конечно, есть свой секрет семейного 
счастья:

- Терпение, прощение, понимание. Ко-
нечно, всякое бывало, и ссоры тоже бы-
вали. Но один понимал, что надо подойти 
помириться (мы никогда не считались, 
кто), а второй понимал, что надо простить, 
и наоборот. Вот и всё. Других секретов, 
пожалуй, нет.

Александр Вдовенко - участник спе-
циальной военной операции. Недавно его 
наградили орденом Мужества. Его супру-
га Анастасия занимается волонтёрской 
деятельностью.

- Какая бы ситуация ни была в мире, 
всё равно надо держаться вместе, мы 
всё-таки один народ. Сообща мы пре-
одолеем любые сложности. А семья - это 
наш самый надёжный тыл. На самом деле 
люди познаются в беде, она проверяет 
прочность и дружбы, и семьи, - считают 
супруги Вдовенко.

Россия - единственная страна в мире, 
чей президент открыто провозгласил при-
оритет традиционных семейных ценно-
стей в пику новой идеологи Запада с её 
ювенальной юстицией и легализацией од-
нополых браков. Для России семья - фун-
дамент государства. И Год семьи призван 
его укрепить.

Яна ДЕМИДОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Да любите друг друга
 ► Белгород торжественно принял Всероссийский огонь 

семейного очага и открыл Год семьи, объявленный 
Президентом страны Владимиром Путиным.
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Паллиативная помощь детям предпо-
лагает комплексный подход к ребёнку, 
срок жизни которого ограничен неизле-
чимым заболеванием. Такое отделение 
в детской областной больнице призвано 
улучшить качество жизни пациентов и их 
родственников, оказавшихся перед лицом 
болезни, угрожающей жизни.

- Было определённое место в корпусе, 
которое имело обычный, стандартный ре-
монт. Но для паллиативных детей нужны 
другие условия. Чтобы коляски проходи-
ли, расширенные двери, душевые специ-
альные, без поддонов, без порогов, чтобы 
всё было комфортно, - пояснил министр 
здравоохранения Белгородской области 
Андрей Иконников.

Стационарная помощь разделена на 
два сегмента. В первом - дети и их роди-
тели. Здесь новые палаты обустроены по 
принципу максимальной схожести с до-
мом. В них есть бытовая техника и соб-
ственный санузел. Во втором отделении 
маленькие пациенты из Дома ребёнка, с 
ними круглосуточно находятся няни.

- Для нас самым главным моментом в 
развитии и оказании паллиативной помо-
щи было создание комфортных условий 
пребывания детей в стационаре и доступ-
ность получения медицинской помощи при 
амбулаторном лечении. С этой целью мы 
создали выездную бригаду паллиативной 
помощи и отделение стационарной помо-
щи на 12 коек, - рассказала главный врач 
Белгородской детской областной клиниче-
ской больницы Ирина Кизилова. 

Сын Натальи Валуйских болен с рож-
дения, и стационаров они видели много, 

однако таких условий не встречали нигде. 
Сейчас состояние маленького Серёжи 
ухудшилось, мальчик дышит искусствен-
но и нуждается в постоянном наблюдении 
врачей.

- Сюда мы попали уже после ремонта. 
Нам здесь очень понравилось. Девочки за-
мечательные, доктор хороший, звоночек у 
нас здесь есть, если что, то мы можем при-
гласить медсестру, она сразу прибежит. 
В такие условия мы ещё не попадали. В 
основном везде больничная обстановка, а 
здесь более домашняя, уютная, и всё на 
месте, - рассказывает Наталья.

Сотрудники отделения делают всё, 
чтобы дети и родители чувствовали себя 
как дома. Поэтому здесь не палаты, а 
комнаты, не пациенты, а гости. Роспись 
на стенах согласована с психологами, 
есть тактильные элементы, полезные для 
улучшения эмоционального состояния ма-
лышей.

- Работаем мы здесь, конечно, по при-
званию. Все сотрудники в нашем отделе-
нии - это люди, которые любят детей, хо-
тят помочь им и их семьям. Работа у нас 
командная, - отмечает заведующая отде-
лением паллиативной медицинской помо-
щи Ольга Гринимеер.

Кроме узких специалистов, таких, как 
невролог, нейрохирург, анестезиологи-ре-
аниматологи, детские онкологи и пульмо-
нологи, пациентам и их родным помогают 
психологи и нянечки-волонтёры. Сейчас 
в паллиативном отделении 7 маленьких 
гостей. 

Яна ДЕМИДОВА
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Сигналы ракетной опасности в по-
следнее время звучат часто, а на тер-
ритории региона остаётся всё меньше 
мест, где можно чувствовать себя отно-
сительно спокойно. На минувшей неде-
ле даже впервые была объявлена ракет-
ная опасность сразу по всей области. В 
таких условиях, считает спасатель, каж-
дому белгородцу следует всегда иметь 
при себе как минимум два качественных 
резиновых жгута, перевязочный пакет 
на эластичной ленте и спасательное 
одеяло (термопокрывало). Евгений Се-
мернин особое внимание уделил пра-
вильной комплектации индивидуальной 
аптечки. В её состав, кроме перевязоч-
ных материалов и добротных ножниц 

(рассчитанных на разрезание обуви, 
а не бинтов), должен входить тюбик-
шприц с обезболивающим лекарством. 
Существуют препараты, которые можно 
приобрести без рецепта, поскольку они 
не относятся к категории наркотических 
средств.

Сотрудникам холдинга напомнили 
универсальный алгоритм оказания пер-
вой медицинской помощи и показали, как 
пользоваться трубкой для поддержания 
дыхания. Спасатель также продемон-
стрировал эффективные способы оста-
новки венозного и артериального крово-
течения, правила фиксации  конечностей, 
а также рассказал о тампонировании 
осколочных ранений. Навыки использо-

вания жгутов,  перевязочных материалов 
и турникетов во время мастер-класса 
были отработаны на практике. Евгений 
Семернин ознакомил присутствующих с 
азами эвакуации пострадавших и оказа-
ния им помощи в сложной оперативной 
обстановке.

- Правильные действия в отноше-
нии раненого, проведённые в течение 
первых минут, повышают его шансы на 
благополучный исход. Случается, что 
пострадавшему не на кого рассчиты-
вать, поэтому, помимо помощи другим, 
мы должны иметь навыки самопомощи. 
Движения должны быть доведены до 
автоматизма, чтобы в критической ситу-
ации их не приходилось вспоминать. Не-
обходимо постоянно совершенствовать 
практический опыт и увеличивать объём 
медицинских знаний, - констатировал 
специалист службы спасения. 

Отметим, что мастер-класс по оказа-
нию доврачебной помощи в экстренной 

ситуации с участием представителей ГО 
ЧС проводится в холдинге «Белгород-
медиа» уже второй раз.

Пётр КОТОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ВАЛЕРИИ СУШКОВОЙ

Это должен знать каждый  ■ Актуально

 ► Мастер-класс по оказанию доврачебной помощи 
для сотрудников холдинга «Белгород-медиа» провёл 
на этой неделе специалист службы спасения управления 
ГО ЧС Белгорода Евгений Семернин.

В гостях как дома
 ► После ремонта в детской областной клинической больнице 

открыли отделение паллиативной помощи. Раньше палаты 
для таких пациентов находились в разных отделениях.

 ■ Здравоохранение
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1 февраля 2024 года отделение СФР по 
Белгородской области проиндексировало 
материнский капитал всем семьям, кото-
рые пока не воспользовались им. Индекса-
цию на 7,4 % также получили родители, со-
хранившие часть средств на сертификате. 
Всего в регионе проиндексировано свыше 
65 тысяч лицевых счетов владельцев го-
сударственных сертификатов на материн-
ский капитал.

Максимальное повышение получили те 
семьи, которые не распорядились серти-
фикатами. Материнский капитал на пер-
вого ребёнка в 2024 году вырос до 630,4 
тысячи рублей, на второго - до 833 тысяч. 
Таким образом, при рождении второго ре-
бёнка родителям, уже получившим выпла-
ту на первого, полагается ещё 202,6 тыся-
чи рублей. Родители, сохранившие часть 
материнского капитала, также вправе рас-
считывать на индексацию в размере 7,4 %. 

Обращаем внимание, что с 1 января 
этого года материнский капитал выплачи-
вается только лицам, имеющим граждан-
ство России на момент рождения ребён-
ка, и только в том случае, если ребёнок 
является гражданином РФ по рождению. 
Исключение предусмотрено для жителей 
новых регионов - им материнский капитал 
предоставляется независимо от основания 

и сроков приобретения гражданства РФ. 
Кроме того, в 2024 году увеличен пе-

риод, в течение которого семья сможет 
обратиться за выплатой из материнского 
капитала и получить деньги за всё время 
с момента рождения ребёнка. Так, при об-
ращении за выплатой в течение полугода 
после рождения деньги будут выплачены 
за все шесть месяцев.

Направлять материнский капитал на 
формирование накопительной пенсии 
теперь имеют право и отцы-одиночки, ко-
торые воспитывают детей либо являются 
единственными усыновителями. Помимо 
этого, с 2024 года разрешено за счёт мате-
ринского капитала самостоятельно рекон-
струировать дома блокированной застрой-
ки, то есть имеющие общую боковую стену 
с другими домами, но разные выходы на 
земельные участки. Площадь таких домов 
может быть увеличена в целях улучшения 
жилищных условий за счёт проводимой 
разрешённым способом реконструкции.

Информация о сумме неизрасходован-
ного материнского капитала доступна ро-
дителям на портале «Госуслуги». 

По всем имеющимся вопросам можно 
обратиться к специалистам регионально-
го отделения СФР по бесплатному номеру 
8-800-10-000-01. 

«Со мной произошла удивительная 
история. В прошлый четверг я делала 
покупки в магазине «Пятёрочка», кото-
рый находится в универмаге «Маяк», и 
потеряла там кошелёк с деньгами. По-
нятия не имею, как это произошло. В 
этот день я была в таком рассеянном 
состоянии, что не обнаружила пропажу, 
даже когда пришла домой. Неизвестно, 
когда бы я поняла, что потеряла коше-
лёк, страшно подумать, где и как стала 
бы его искать, если бы не телефонный 
звонок. Мне позвонил сотрудник мага-
зина, который нашёл мою пропажу и 
был готов её вернуть без всяких допол-
нительных условий. Молодой человек 
догадался воспользоваться номером 
телефона, записанным на бумажке, ко-
торая хранилась в одном из отделений 

кошелька. Для меня это сообщение 
 стало  новостью втройне: о пропаже, о 
находке и о том, что есть среди нашей 
молодёжи такие находчивые и порядоч-
ные люди. 

Как выяснилось, зовут моего спаси-
теля Алексей Пархоменко, он студент 
четвёртого курса Белгородского госу-
дарственного института искусств и куль-
туры. Парень уже второй год работает в 
этом магазине, и постоянные покупатели 
знают и любят его за отзывчивость и до-
брожелательность. Хотелось бы выра-
зить свою искреннюю признательность 
этому молодому человеку за его благо-
родный поступок, а его родителям за то, 
что воспитали такого сына!

С уважением,  
Жанна Валентиновна».

«Новогодние праздники - драгоценное 
свободное время, и все проводят его по-
разному. Кто-то уезжает далеко, повидать 
что-то новое, кто-то наслаждается отды-
хом на природе, но большинство белгород-
цев любят пешие прогулки по городу. Вот и 
я, пока не слышны звуки сирены ракетной 
опасности, решил пройтись по нашему 
красивому, новому району. Ночью выпал 
снежок, утром вышло солнышко, гололё-
да нет, иду и наслаждаюсь. Однако вскоре 
мой комфорт нарушил резкий запах фека-
лий: прямо возле нового дома прорвало 
канализацию, и образовалась огромная 
лужа из этого добра, а характерный запах 
стоял от первого подъезда до пятого. 

Метрах в тридцати я увидел работа-
ющих сантехников: вставив в колодец 
трубу, они пробивали затор. Приятно от-
метить, что специалисты работали опера-
тивно, и скоро в колодце забурлила вода. 
Я подошёл к ребятам и поинтересовался, 
как идут работы и чем могла быть вызва-
на авария. Как оказалось, её причиной 
стала культура поведения жителей наше-
го района, а вернее, её отсутствие. С по-
следствиями этого явления специалисты-

сантехники сталкиваются каждый день. 
При мне ребята извлекли из колодца то, 

что образовало затор. Это были остатки 
влажных салфеток на тканевой основе. Их 
ни в коем случае нельзя бросать в унитаз, 
только в мусорное ведро! От специалистов 
я узнал, что такие салфетки, пройдя по 
всем трубам, попадают в фекальные насо-
сы, лопасти которых вращаются и сплета-
ют из них что-то наподобие кос длиной аж 
до двух метров! Оплетая электромоторы 
насосов, они выводят их из строя. 

Может быть, тот, кто бросает в унитаз 
всё подряд, не знает об этом или не за-
думывается о последствиях, но ведь это 
вредительство! Для человека просто и 
удобно: бросил и забыл. А трудиться над 
извлечением будут другие. 

Остановитесь, задумайтесь и посту-
пите правильно! Тогда насос прослужит 
дольше, не придётся тратить средства на 
его ремонт, а в масштабах всего города 
удастся сберечь приличную сумму, кото-
рая будет потрачена на что-то полезное и 
приятное для горожан! Всего-то и надо, что 
помнить о культуре поведения.

Олег ДВОРНИЧЕНКО»

«900 дней и ночей продолжалась обо-
рона Ленинграда. В нём оставалось не 
менее 500 тысяч детей разного возрас-
та. Страшные трудности перенесли они 
в эти дни.

В нашем округе живёт Татьяна Сер-
геева, блокадница, которая родилась 
в 1936 году. Когда началась война, ей 
было четыре с половиной года. Вот что 
она вспоминает:

«С первых дней война отца забрали 
на фронт, а мама ухаживала в госпитале 
за тяжелоранеными. Нас с сестрой она 
отдавала в детский сад, где 1 раз в сутки 
нас кормили манной кашей, сваренной 
на воде.

Каждое утро санитарная бригада об-
ходила все квартиры, а умерших жиль-
цов, завернутых в простыни, выносили 
и складывали вдоль дома. Затем при-
езжала машина и забирала их. Трупы 
бросали в машину. Звук удара тела об 
машину стоит в ушах до сих пор. 

Холод был лютый. Но нам установили 
в квартире «буржуйку». Всё, что горело, 
мы собирали и отапливались. В доме 
было юбилейное собрание сочинений 
А.С. Пушкина. Большие книги в крас-
ном переплёте из бархата и шёлка тоже 
были сожжены в печи. 

27 января была прорвана блокада, 
но вокруг города шли бои. А вверх по 
Неве пошли баржи. Они привозили про-
дукты, а на обратном пути вывозили на 
Большую землю детей, стариков, всех, 
кто выжил. Мы уже не ходили. Нас вы-
носили завёрнутых в одеяла с одними 
открытыми лицами и складывали на 
баржу, накрыв брезентом. Вдруг кто-то 
сдернул брезент и скомандовал: «Ма-
шите руками». Над нами был немец-
кий  самолёт, который летел так низко, 
что мы могли разглядеть лицо лётчи-
ка. Он был в огромных очках. Увидев 
детей, он не стал бомбить, набрал вы-
соту и улетел. Выгрузив нас на конеч-
ном  пункте, всем дали выпить сырое 
яйцо. Сил не было двигаться и даже от-
крыть рот.

Дальше нас повезли на восток, посе-
лили в деревне, где мы жили год.

Когда наши войска освободили Крас-
нодарский край, мы переехали жить к 
бабушке в Кропоткино. Здесь я окончи-
ла 7 классов и поступила в нефтяной 
техникум в Грозном, а затем и в един-
ственный нефтяной институт СССР. 

После института пошла учиться в аспи-
рантуру, защищала диссертацию в Кие-
ве.  Среди членов комиссии в основном 
были профессора с Западной Украины - 
из Ивано-Франковска. Все они говорили 
на своём языке, подчеркивая недобро-
желательное отношение к нам, русским, 
а мы их плохо понимали. В то время я 
уже работала в Харьковском государ-
ственном университете преподавате-
лем. В Белгород мы переехали жить в 
1996 году».

11 января 2024 года Татьяне Алек-
сандровне был вручён почётный знак в 
честь 80-летия полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады. 
Поздравить её с цветами и подарками 
пришли представители депутатского 
корпуса, управы № 3, управления Соци-
альной защиты населения, библиотеки-
филиала № 17, ветераны и дети войны».

Л.Б. ЛОЗОВАЯ
ФОТО ИЗ АРХИВА ВЕТЕРАНСКОГО АКТИВА ОКРУГА № 3

Материнский 
капитал стал больше

 ■ Социальные выплаты

Культура и сантехника
 ■ Письмо в «НБ»

 ► В редакцию газеты пришёл рассказ одного из читателей 
с обращением ко всем жителям города.

 ► 1 февраля 2024 года Социальный фонд России 
проиндексировал материнский капитал на 7,4 %.
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Гордимся 
нашей молодёжью

 ■ Благодарность

 ► К нам обратилась пенсионерка с просьбой поблагодарить 
сотрудника магазина, вернувшего ей пропажу.

Запомни: 
эти люди - ленинградцы

 ■ Читатель - наш автор

 ► Наша постоянная читательница, председатель ветеранской 
организации третьего округа, рассказывает о жительнице 
Белгорода, пережившей блокаду Ленинграда.
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Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Приятеля  
не узнал 

В полицию обратилась жительница 
села Таврово, которая сообщила, что 
её мужу причинили тяжкие телесные 
повреждения. Подозреваемого в со-
вершении преступления задержали. 
По предварительной информации, он 
помогал знакомому с ремонтом дома. 
Мужчины устроили застолье, во вре-
мя которого хозяин ненадолго вышел 
на улицу. Когда он вернулся в комна-
ту и похлопал по плечу стоявшего у 
окна приятеля, тот, уже нетрезвый, 
не узнал его и несколько раз ударил 
в лицо, сбив с ног. После этого он по-
пытался дозвониться потерявшему 
сознание товарищу и рассказать, что 
дал отпор ворвавшемуся в его дом 
незнакомцу. Ту же информацию он 
сообщил и хозяйке, приехавшей про-
верить, всё ли у мужа в порядке. В 
подтверждение своих слов мужчина 
даже продемонстрировал ей на теле-
фоне фото с якобы незнакомцем. 
Пройдя в комнату, женщина нашла 
мужа лежащим на полу. Решив, что 
он спит после выпивки, она высказа-
ла недовольство по поводу застолья 
и ушла на работу. Однако, вернув-
шись, обнаружила супруга в том же 
положении и вызвала скорую.

Возбуждено уголовное дело 
(Умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью). Подозреваемому 
грозит до восьми лет лишения сво-
боды. 

Фикция  
и реальность

В отношении жительницы Белго-
родского района возбуждено уголов-
ное дело за фиктивную постановку на 
учёт иностранки.

Это нарушение законодательства 
сотрудники полиции выявили во вре-
мя проверки мест проживания ино-
странцев. Жительница посёлка Май-
ский дважды фиктивно ставила на 
учёт в своём доме гражданку одной 
из стран ближнего зарубежья. Фак-
тически по адресу, указанному бел-
городкой в уведомлении о прибытии, 
иностранка не проживала.

Теперь эта женщина стала фигу-
ранткой двух уголовных дел, которые 
впоследствии будут объединены в 
одно производство. Санкции статьи 
предусматривают до трёх лет лише-
ния свободы.

Алкоголь  
туманит мозг 

В ОМВД России по Белгородскому 
району из медицинского учреждения 
поступило сообщение об обратив-
шемся за помощью 46-летнем муж-
чине с многочисленными ножевы-
ми ранениями рук. В ходе проверки 
участковые уполномоченные поли-
ции выяснили, что телесные повреж-
дения ему причинил двоюродный 
брат.

Оказалось, родственники живут 
в одном доме и вместе распивали 
спиртное. В ходе застолья подозре-
ваемый схватил нож и набросился 
с ним на брата. Защищаясь, потер-
певший получил ранения рук, однако 
смог повалить нападавшего на пол. В 
этот момент домой вернулась мать 
подозреваемого, которая разняла 
мужчин. За медицинской помощью 
пострадавший обратился самостоя-
тельно. 

Подозреваемого задержали и до-
ставили для разбирательства в поли-
цию. Объяснить свои действия муж-
чина не смог. Возбуждено уголовное 
дело.

 ■ Криминальная хроника

Канал наладить 
не удалось

 ► Белгородские таможенники обнаружили 
сильнодействующие вещества в посылке 
из Казахстана.

В международном почтовом 
отправлении оказались запре-
щённые средства для увеличения 
мышечной массы.

Содержимое посылки - пузы-
рёк с жидкостью и 100 таблеток - 
таможенники отправили на иссле-
дование. В составе препаратов 
эксперты обнаружили сильнодей-
ствующие вещества тестостерон 
и метандиенон, ввоз которых в Россию ограничен законодатель-
ством.

- При получении посылки был задержан 22-летний житель Бел-
городской области. Он хотел наладить канал поставки анаболи-
ческих стероидов из Казахстана в Россию, - рассказал начальник 
отдела по борьбе с контрабандой наркотиков Белгородской та-
можни Антон Беляй.

По факту контрабанды сильнодействующих веществ Белго-
родская таможня возбудила уголовное дело по ст. 226.1 УК РФ. 
Следственные мероприятия продолжаются.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БЕЛГОРОДСКОЙ ТАМОЖНИ

В ходе мониторинга сети Интернет сотрудники городского 
управления внутренних дел обнаружили публикацию о систе-
матическом нарушении водителями транспортных средств пра-
вил парковки на улице Вокзальной. Её автор продолжительное 
время фиксировала на фото стоящие на тротуаре автомобили, 
отмечая, что пешеходам приходится обходить их по проезжей 
части. Особенно непросто приходится мамам с колясками.

Сотрудники городской Госавтоинспекции отреагировали на 
публикацию. Выехав по указанному женщиной адресу, поли-
цейские выяснили, что возле дома № 26 на улице Вокзальной 
нет конструктивно выделенной полосы для движения пешехо-
дов, что позволяет водителям парковать транспорт с заездом 
на тротуар и негативно влияет на дорожную безопасность.

Чтобы исключить риск ДТП с участием пешеходов на этом 
участке, сотрудники полиции направили в администрацию горо-
да информационное письмо о необходимости конструктивного 
отделения стоянки от тротуара. А женщине за проявленную 

активную гражданскую позицию, содействие полиции в вопро-
сах обеспечения безопасности дорожного движения начальник 
Госавтоинспекции Белгорода Вячеслав Старый вручил благо-
дарственное письмо.

ФОТО ОГИБДД УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Не проходите мимо нарушений  ■ Взаимодействие

 ► Начальник Госавтоинспекции города 
вручил жительнице областного центра 
благодарственное письмо за содействие 
в обеспечении безопасности дорожного 
движения.

О чём  
говорят девушки

 ► Сотрудники полиции проводят 
проверку по заявлению о причинении 
двумя несовершеннолетними телесных 
повреждений их общей знакомой.

Эта история уже привлекла внимание белгородцев. В тре-
тий отдел полиции обратилась 18-летняя девушка, сообщив-
шая о конфликте с двумя знакомыми. Во время этой разборки 
они избивали её, а также разбили о голову сырое яйцо. А одна 
из них снимала происходящее на видео, которое стало досто-
янием общественности.

Сотрудники полиции установили участниц конфликта. Это 
девушки в возрасте 16 и 17 лет. По заявлению о причинении 
телесных повреждений сейчас проводится проверка. Решает-
ся вопрос о привлечении несовершеннолетних к администра-
тивной ответственности по ст. 6.1.1 КоАП РФ (Побои).

Кроме того, в отношении них уже составлены протоколы 
за распитие спиртных напитков, поскольку было установле-
но, что во время совместного времяпрепровождения девушки 
пили алкоголь. Эти материалы будут направлены для рас-
смотрения и принятия решения в комиссию по делам несо-
вершеннолетних. 

За прошедшую неделю они более 30 раз пресекали по-
пытки нарушения воздушного пространства Российской Фе-
дерации беспилотными летательными аппаратами¸ сообщает 
пресс-служба ведомства. 

FPV - дроны-камикадзе двигались из разных населённых 
пунктов Харьковской и Сумской областей Украины. 

Но своих целей они не достигли. После применения погра-
ничниками средств радиоэлектронной борьбы БПЛА потеряли 
управление и были уничтожены на месте. В результате уда-
лось избежать различных негативных последствий на терри-
тории региона.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПОГРАНИЧНОГО УПРАВЛЕНИЯ

Следователь по особо важным делам следственной части СУ 
УМВД России по Белгородской области подполковник юстиции 
Александр Лукьянчиков напоминает, что при обнаружении по-
дозрительной купюры надо сразу же обращаться в полицию по 
телефону 02, а не пытаться сбыть подделку. За изготовление, 
хранение, перевозку или сбыт поддельных денег статьёй 186 УК 
РФ предусмотрена уголовная ответственность вплоть до лише-
ния свободы на срок до восьми лет.

Наибольшей популярностью у фальшивомонетчиков поль-
зуются купюры номиналом 5000 рублей. Чтобы отличить такую 
подделку, необходимо обратить внимание на серийные номера и 
герб города Хабаровска. При наклоне яркая зелёная полоса у на-
стоящей купюры должна перемещаться вверх-вниз. На фальшив-
ке краска на серийных номерах и гербе может осыпаться. Кроме 
того, могут быть нечитаемыми буквы и отсутствовать фрагменты 
цифр.

Ещё один признак подделки - при изменении угла наклона гер-
ба «Банк России», находящегося в левом верхнем углу, цвет не 
меняется. Кроме того на обороте денежного билета нанесена за-
щитная нить. В фальшивой банкноте она находится не в толще 
бумаги, а между двумя склеенными листами.

Есть и другие признаки. Например, повышенный рельеф по 
краям купюры, который определяется наощупь. И в ультрафио-
летовом свечении бумага подлинного денежного билета не све-
тится. Она имеет тёмный цвет в отличие от поддельной купюры.

Дроны 
рухнули на снег

 ■ Граница

 ► Белгородские пограничники охраняют 
рубежи нашей страны не только на земле, 
но и в небе.

 ■ Таможня

 ■ Происшествия

Фальшивка светится 
под ультрафиолетом

 ■ Профилактика

 ► Сотрудники УМВД региона призывают 
белгородцев быть внимательными при 
обращении с деньгами.
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Первые шаги
В январе 1954 года в результате раз-

укрупнения Курской и Воронежской об-
ластей возник новый регион. Указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР от 6 
января 1954 года была образована Бел-
городская область. В экспозиции выстав-
ки представлена копия указа. 

В состав Белгородской области в 
момент образования вошли 23 района 
Курской области и восемь районов Во-
ронежской области. В дальнейшем в адми-
нистративно-территориальном устройстве 
области неоднократно происходили из-
менения: образовывались новые города 
и районы, рабочие посёлки, происходило 
укрупнение и разукрупнение районов. 

Важным документом того времени яв-
лялось постановление Совета министров 
СССР «О мероприятиях по организации 
Белгородской области», представленное 
на выставке. Здесь же можно ознакомить-
ся с «Протоколом 1-й областной партий-
ной конференции».

Один из разделов выставки посвящён 
масштабному строительству в новом ре-
гионе и представлен копиями фотогра-
фий о первых строительных объектах но-
вого областного центра. Постановлением 
бюро обкома КПСС и исполкома област-
ного Совета депутатов трудящихся от 24 
февраля 1954 г. было принято решение о 
строительстве Дома Советов. 

Также был составлен генеральный 
план застройки. Белгорода. По нему не-
обходимо было повысить этажность за-
стройки с двухэтажных до четырёх- и пя-
тиэтажных домов.

На выставке представлен ещё один 
интересный документ - постановление 
исполкома Белгородского областного Со-
вета депутатов трудящихся и областного 
комитета КПСС о подготовке к участию 
во Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке в Москве. По примеру столицы 
было решено организовать такие выстав-
ки во всех областных центрах.

2 октября 1955 года в Белгороде, на 
месте нынешнего городского Дворца 
культуры «Энергомаш» открылась об-
ластная сельскохозяйственная выстав-
ка - уменьшенный вариант Выставки до-
стижений народного хозяйства (ВДНХ) в 
Москве. Всего за один месяц на площа-
ди в 16 гектаров колхозами и совхозами 
было построено 50 павильонов животно-
водства, птицеводства, рыбного хозяй-
ства, пищевой промышленности и другие.

На красивой широкой аллее стояли 
монументальные фигуры двух вождей - 
Ленина и Сталина, плечом к плечу. Будто 
Сталин показывал Ленину: «Вот, Ильич, 
как мы стали жить - сыто и богато!».

Стоит отметить, что часть экспози-
ции составляют подлинные документы 
переписки Белгородского обкома КПСС 
с министерствами по вопросам эконо-
мики и строительства в области, пра-
вительственные телеграммы обкома 
КПСС по вопросам назначения кадров, 
материально-технического и продоволь-
ственного снабжения области и строи-
тельства. 

У руля региона 
Особую роль в становлении и разви-

тии Белгородской области сыграли со-
ветские партийные и государственные 
деятели. Их трудовой путь начинался 
в рабочих коллективах, колхозах и со-
вхозах с комсомольской и партийной 
работы. Благодаря великому трудолю-
бию, умению чётко видеть поставленные 
цели, таланту руководителя они заслу-
жили доверие быть первыми, вести за 
собой область, выполнять задачи в мас-
штабах страны.

В 1954 году во главе только что об-
разовавшейся Белгородской области 
стал Михаил Крахмалёв, работавший 
на благо Белгородчины до 1960 года. 
Именно он заложил крепкую основу для 
дальнейшего процветания нашего края. 
Прекрасный хозяйственник, умный и 
справедливый руководитель, душой бо-
левший за область, внимательный и чут-
кий человек - именно таким он запомнил-
ся нашим землякам.

Александр Коваленко. В 1960 - 1964 
годах работал первым секретарём Бел-
городского обкома КПСС. В 1959 году 
участвовал в организации строительства 
горнорудных предприятий на месторож-
дениях Курской магнитной аномалии. 
Активно шло освоение новых месторож-
дений КМА. Началось строительство 
Стойленского рудника, и Александр Вла-
сович, чтобы быть в курсе всех событий, 
лично руководить, перенёс на полгода 
свой кабинет на ударную стройку, пока 
не был отправлен первый состав с же-
лезной рудой.

В мае 1964 года первым секретарём 
Белгородского областного комитета 
КПСС был избран Николай Васильев. 
Годы его руководства стали для области 
временем активного развития. Коренные 
преобразования начались в аграрной от-
расли. Был взят курс на специализацию 

и интенсификацию сельского хозяйства: 
в области ускоренными темпами стро-
ились комплексы по откорму крупного 
рогатого скота, свиней, производству 
шерсти и яиц. Закладывался фундамент 
регионального горно-металлургического 
комплекса, велось активное дорожное 
строительство, укреплялась социальная 
инфраструктура.

Михаил Трунов - первый секретарь 
Белгородского обкома КПСС в 1971 - 
1983 гг. Под его руководством успешно 
развивался агропромышленный ком-
плекс области, где создавались мощные 
специализированные хозяйства по вы-
ращиванию и откорму свиней и крупного 
рогатого скота. Большое внимание он 
уделял строительству дорожно-транс-
портной сети Белгородчины и развитию 
тяжёлой промышленности. В это время 
строятся Лебединский и Стойленский 
горнообогатительные комбинаты, перве-
нец  отечественной бездоменной метал-
лургии - Оскольский электрометаллур-
гический комбинат. В городах и селах 
вводились в строй десятки новых школ и 
детских садов, учреждения здравоохра-
нения, культуры, торговли, предприятия 
бытового обслуживания. В те же годы в 
областном центре были построены же-
лезнодорожный и автовокзал, услугами 
которых и сейчас пользуются горожане и 

Время и люди  ■ 70 лет Белгородской области ► Выставка 
архивных документов 
«Белгородчина: время, 
события, люди» открылась 
в Государственном 
архиве новейшей истории 
Белгородской области.

Дорога на Харьковскую гору в Южный микрорайон Белгорода. 1978 г.

Памятник В.И. Ленину и И.В. Сталину у главного входа областной сельскохозяйственной выставки. 1956 г.

Рабочие на фоне главного входа завода «Энергомаш». 1978 г.
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Окунёмся хоть на короткое время в 
те зимние дни далёкого 1943 года, когда 
после окончания Сталинградской битвы 
фронт стал стремительно двигаться на 
запад. Тогда были освобождены вос-
точные районы нынешней Белгородской 
области. В Генеральном штабе был раз-
работан план Харьковской наступатель-
ной операции под кодовым названием 
«Звезда». Основной целью его было ос-
вобождение харьковского промышлен-
ного района. Операция началась 2 фев-
раля и развивалась стремительно. Была 

прорвана линия немецких укреплений 
по реке Оскол на рубеже Старый Оскол - 
Новый Оскол - Валуйки. Уже 7 февраля 
40-я армия Воронежского фронта под 
командованием генерала Кирилла Мо-
скаленко освободила Корочу и подо-
шла к Белгороду. Наш город обороня-
ла 168-я пехотная дивизия противника, 
отступавшая из района Корочи, и часть 
моторизированной дивизии «Великая 
Германия». 

Штурм города начался на рассве-
те восьмого февраля. С запада в город 

вошли подразделения 183-й стрелко-
вой дивизии полковника Александра 
Костицына, 309-я стрелковая дивизия 
генерал-майора Михаила Меньшикова 
захватывала позиции на левом бере-
гу Северского Донца. 340-я стрелковая 
дивизия генерал-майора Саркиса Мар-
тиросяна, заняв сёла Старый город и 
Михайловка (ныне в черте Белгорода), с 
востока ворвалась в город. Немцы несли 
большие потери и постепенно отступали 
в западном направлении. Вырвавшиеся 
из города немецкие части были разгром-
лены в районе Болховца. Фашисты мас-
сово сдавались в плен (всего пленных 
было около тысячи). Девятого февраля 
части трёх дивизий сомкнулись в городе. 
Белгород был полностью освобождён. 

Среди тех, кто первым ворвался в 
Белгород с севера, был танковый взвод 
старшего лейтенанта Андрея Попова из 
192-й танковой бригады. Впереди шёл 
танк командира взвода М3-С («Генерал 
Грант», сделанный в США). На углу улиц 
Пионерской (ныне Попова) и Ленина 
(Гражданский проспект) танк был подбит. 
Тяжелораненый Попов выбрался из горя-
щей машины, но был убит. Андрей Ивано-
вич был похоронен с воинскими почестя-
ми в освобождённом Белгороде. Точное 
место его захоронения неизвестно. «Наш 
Белгород» ранее обращался к этой теме 
(«Последний приют танкиста Попова» 
«НБ» № 5(1691), 10 февраля 2017 года), 
но пока точка здесь ещё окончательно не 
поставлена. В 1957 году на улице, ныне 
носящей имя Андрея Попова, был торже-
ственно открыт памятник герою и по сей 
день являющийся достопримечательно-
стью города.

Возвращаясь в те дни 1943 года, при-
ходится с огорчением говорить о том, что 
тогда радость горожан была недолгой. 
Вскоре немецкие войска начали наносить 
ответные удары. С 9 по 17 марта длилась 
массированная бомбардировка Белгоро-
да. Советские войска были вынуждены 

отступить, и 18 марта враг снова вошёл 
в город. Отбить Белгород контр атаками 
советские части не смогли, а с 19 марта 
на всём фронте наступило затишье на 
период весенней распутицы. И вскоре 
немецкое наступление выдохлось окон-
чательно. Линия фронта стабилизиро-
валась и оставалась практически неиз-
менной до лета 1943 года, когда в ходе 
боёв на Курской дуге война окончательно 
совершила крутой поворот на запад. Ну 
а Белгород, как всем известно, 5 августа 
был окончательно освобождён частями 
Красной армии. 

Но эта дата была ещё впереди. До неё 
тянулись месяцы гитлеровской оккупа-
ции, боёв и потерь. А сегодня мы вспоми-
наем и о тех днях февраля 1943 года, ког-
да в тяжёлое для белгородцев военное 
время среди зимы пахнуло свежим весен-
ним воздухом освобождения и грядущей 
победы, до которой в те дни оставалось 
ещё более двух военных лет.

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

За две весны до Победы  ■ Дата

 ► Спросите сегодня любого белгородца о дате освобождения 
города от немецко-фашистских захватчиков, и почти 
наверняка услышите ответ - пятое августа. День, в честь 
которого в Москве прогремел первый победный салют, 
увековечен и на карте города - в названии одноимённой 
улицы. Однако одно из знаковых мест Белгорода - памятник 
танкисту Андрею Попову на улице его имени напоминает 
нам о другой важной дате - первом освобождении города, 
9 февраля 1943 года. 

гости Белгорода и области. На выставке 
представлены подлинные личные дела 
руководителей области, где указаны важ-
ные вехи их жизненного пути.

С 1983 по 1991 год областью руково-
дил Алексей Пономарёв, уделявший 
особенно много внимания развитию 
сельского хозяйства. С 1991 по 1993 год 
главой администрации Белгородской об-
ласти был Виктор Берестовой. А с 1993 
года по 2020 год - Евгений Савченко. Ев-
гений Степанович на протяжении 27 лет 
успешно руководил областью. Сейчас гу-
бернатором Белгородской области явля-
ется Вячеслав Гладков. 

Годы свершений
За достигнутые успехи в восстанов-

лении и развитии народного хозяйства 
Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 4 августа 1967 года Белгород-
ская область была награждена орденом 
Ленина. На выставке можно увидеть фо-
тографию момента вручения награды. 

Со времени образования области одно 
за другим вводились в работу крупней-
шие предприятия, в корне изменившие 
отраслевую структуру промышленного 
производства. Заметно стала увеличи-
ваться доля отраслей чёрной металлур-
гии, машиностроения, металлообработ-
ки, медицинской, мукомольно-крупяной и 
комбикормовой промышленности. 

Выставка изобилует фотография-
ми крупнейших предприятий области: 
Алексеевский эфирокомбинат, ОЭМК, 
Лебединский ГОК, Дмитротарановский 
сахарный завод, Белгородский завод 
металлоконструкций, комбинат асбоце-
ментных изделий, завод «Энергомаш», 
слюдяная фабрика, Борисовский завод 
мостовых конструкций. В тот период горо-
да и сёла области напоминали огромную 
строительную площадку.

Но главное богатство родной Бел-
городчины - люди, которые создавали 
материальные и духовные блага, про-
славились в отчем крае и за его преде-
лами. Среди них знаменитые деятели 
искусств - поэты, писатели, художники, 
актёры, воспевавшие в своих произведе-
ниях родной край. Были и простые люди - 
рабочие, колхозники, горняки. Трудолю-
бивые, сметливые и предприимчивые.

Звание Героя Соци алистического Тру-
да присвоено 88 белгородцам. Председа-
тель ордена Трудового Крас ного Знаме-
ни колхоза имени Фрунзе Белгородского 
района Василий Горин - дважды Герой 
Социалистического Труда. В государ-
ственном архиве новейшей истории Бел-
городской области хранятся биографиче-
ские справки, личные дела, фотографии 
выдающихся земляков.

Первыми звание Героя Социалисти-

ческого Труда получили в 1948 году 18 
мастеров высоких урожаев. Сегодня эти 
урожаи кажутся ничтожно малыми, но 
нельзя забывать, что их получили не в 
век современных технологий, а в голод-
ные послевоенные годы, когда многое до-
стигалось работой вручную. Голодные, в 
замасленных телогрейках, падающие от 
усталости и недосыпания, люди упорно, 
день за днём, работали до изнеможения, 
совершая настоящий трудовой подвиг.

С начала образования области энер-
гично развивалось культурно-бытовое 
и жилищное строительство. На глазах у 
жителей области строились дворцы куль-
туры, библиотеки, музеи, кинотеатры. В 
80-х годах в Старом Осколе был построен 
самый большой в области двухзальный 
широкоформатный кинотеатр «Быль». 

Многое было сделано по улучшению 
культурно-досуговой деятельности уч-

реждений культуры и искусства, разви-
тию самодеятельных талантов населе-
ния. В парках и на площадях проходили 
выступления хоровых и танцевальных 
коллективов, художественной самодея-
тельности.

Несмотря на то, что Белгородская об-
ласть сравнительно молодая, за 70 лет 
своего существования она сумела стать 
важной хозяйственной единицей не толь-
ко Центрального Черноземья, но и госу-
дарства в целом, повысить потенциал 
сельского хозяйства и промышленности, 
выявить многочисленные таланты трудо-
любивого населения. 

Выставку, посвящённую юбилею реги-
она, можно увидеть в здании ГАНИБО до 
1 июня. Справки по тел.: 8 (4722) 34-60-05.

Юлия РЕЗНИЧЕНКО
ФОТО ИЗ ФОНДОВ ГАНИБО

Первомайская демонстрация на площади Революции в Белгороде. 1950-е гг.

Советские танки в освобождённом Белгород, февраль 1943 г.

Памятник старшему лейтенанту 
 Андрею Попову, февраль 2023 г.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Белгородские спортсмены завоева-
ли на них 12 золотых медалей. Всего 
в соревнованиях приняли участие бо-
лее 200 спортсменов из 10 регионов 
ЦФО. В чемпионате среди мужчин и 
женщин золотых медалей удостоились 
 Артём  Макущенко, Иван Горбачёв, 
Дарья Пирогова и Александра Гор-

бачёва. В первенстве первые места за-
няли Константин Макаренко, Матвей 
Бородин, Максим Белявцев, Кирилл 
Кобзев, Дарья Волокитина, Кирилл 
Завьялов, Данил Костин и Артём Де-
миденко. Также на счету белгородцев 
большой  урожай серебряных и бронзо-
вых медалей.

 ► «Салют Белгород» второй 
раз проиграл «Орлу». 

В этот раз белгородцы уступили со 
счётом 2:3. 

Второй контрольный матч салютовцы 
также провели в футбольном манеже 
им. Владимира Ершова. 

Соперником, как и неделю назад, 
стал футбольный клуб «Орёл». В пер-
вом матче белгородцы уступили со счё-
том 0:4. На этот раз хозяева больше 
владели инициативой, а гости отвечали 
контратаками. В одной из них Георгий 
Борисов открыл счёт.

До перерыва «Орёл» забил ещё дваж-
ды. Сначала Евгений Рагулькин переи-
грал Богдана Кузьменко, а затем ошиб-
ка привела к выходу один на один Артёма 
Лукши. В концовке тайма белгородцы от-
ветили голом Николая Бояркина.

После перерыва «Салют» играл с 
преимуществом, но упустил множество 
шансов забить. А отличиться удалось 
лишь однажды. После подачи углово-
го мяч в ворота забил Макар Макаров. 
Итог матча - поражение со счётом 2:3. 

В Белгороде «Салют» пробудет ещё 
десять дней. 15 февраля команда уедет 
на двухнедельный сбор в Кисловодск. 

Матч двадцатого тура чемпионата 
российской Суперлиги «Белогорье» про-
вело в Казани против действующего чем-
пиона страны. Напомним, что в первом 
круге «львы» неожиданно для всех в 
Туле обыграли зенитовцев со счётом 3:1. 
В последний раз «Белогорье» побеждало 
в Казани в 2014 году, когда белгородский 
волейбольный клуб выиграл Суперкубок. 

Первая партия продолжалась 38 ми-
нут. Белгородцы в итоге смогли вырвать 
победу со счётом 33:31. Во второй по оче-
реди лидировали обе команды, но в кон-
цовке атака марокканца Аль-Хачдади 
принесла белгородцам победу - 25:23. 

В третьей партии «львы» уступали 
11:14, но смогли сравнять счёт, а затем и 
выйти вперёд. Завершил партию и матч 
Георгий Заболотников - 25:19, и 3:0 в 
матче.

Лучшими бомбардирами матча с 17 
очками стали Аль-Хачдади и Чжан. 

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «Белогорья» Александр 
Волков оценил игру своих подопечных: 

- Молодцы ребята, старались, отда-
лись на сто процентов. Очень хорошо, 
сконцентрированно играли. 

После пятой победы подряд «Бело-
горье» вышло на четвёртое место в тур-
нирной таблице. 

Состязания проходили среди юниоров 
в возрасте от 15 до17 лет. Всего в пое-
динках приняли участие более 250 спорт-
сменов из 13 регионов.

Золотые медали завоевали Светла-
на Селезнёва и Виктория Кулабухова. 
Троим белгородцам досталось серебро, а 
ещё двенадцать получили бронзовые ме-

дали. В общекомандном зачёте сборная 
Белгородской области стала бронзовым 
призёром.

Победители соревнований завоевали 
путёвки на первенство России, которое 
пройдёт в марте 2024 года в Рузе.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Соревнования проходили в Воронеже. 
Наш регион представляли лучшие борцы 
из Белгорода, Белгородского района и 
Старого Оскола. 

По результатам турнира Никита Ани-
щенко стал золотым призёром в весовой 
категории 57 кг, серебряные медали взя-
ли Павел Гриченко и Никита Пауков в 
весовых категориях 61 кг и 86 кг соответ-
ственно, а Батыр Муцольгов завоевал 
бронзу в весовой категории 74 кг.

- Отдельно хочу особо отметить и по-
благодарить старшего тренера и тренера 

высшей категории по вольной борьбе Бел-
городской области Андрея Криничного 
за его незаурядные личные качества, за 
высокий профессионализм, за эффектив-
ные методы индивидуальной и кропотли-
вой работы с каждым борцом, - отметил 
председатель совета БРОГО «Ассамблея 
народов России» Набигулла Багамаев.

В скором времени спортсменам пред-
стоит побороться за место победителя на 
первенстве России. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Турнир состоялся в городе Суздаль 
Владимирской области. 

Участие в соревнованиях приня-
ли более 800 спортсменов из 35 реги-
онов страны. Белгородскую область 
представили кикбоксеры спортивной 
школы № 4.

 По результатам чемпионата золото 
завоевали Екатерина Тимко, Маргари-

та Гаврилова, Давид Едаменко, Таи-
сия Шкарпеткина и Роман Соловьёв. 
Серебряные медали забрали Никита 
Щукин, Матвей Кобзев, Кирилл Бабак, 
Михаил Семенюченко, Дмитрий Пер-
сиянов и Дмитрий Демченко. Богдан 
Сорокин завоевал бронзу. 

Тренирует спортсменов Алексей По-
теряхин.

На верхних ступеньках  ■ УшуГруз медалей  ■ Кикбоксинг

 ► На Всероссийских соревнованиях «Золотое кольцо» наши 
спортсмены завоевали пять наград высшего достоинства. 

Второе поражение  ■ Футбол
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Лично и в команде  ■ Тхэквондо

 ► Белгородцы заняли призовые места на первенстве ЦФО 
в Липецке.

Работа даёт плоды  ■ Вольная борьба

 ► Белгородские спортсмены успешно выступили 
на первенстве ЦФО по вольной борьбе среди юниоров 
до 21 года. 

Взятие Казани  ■ Волейбол

 ► Во Владимире завершились чемпионат и первенство ЦФО 
по ушу. 

 ► ВК «Белогорье» обыграл «Зенит-Казань» в трёх партиях.
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По горизонтали: Стойло. Схема. Пиво. Бузуки. 
Неон. Кюре. Чудо. Еры. Бийи. Толк. Труд. Путч. 
Спам. Анапест. Наём. Оре. Юнга. Пирог. Вздор. 
Аракс. Донка. Общепит. Вагон. Дуче. Табак. 
Импульс. Нинбо. Вуаль. Много. Джаз. Рапа. 
Ель. Било. Нупе. Гоби. Стан. 

По вертикали: Лоскут. Опечатка. Абонемент. 
Шу. Хроноскоп. Сай. Забытьё. Илиада. Чага. 
Урон. Мотриса. Охрана. Гурд. Пуща. Галс. 
Заколка. Каро. Кила. Раса. Наполеон. Триметр. 
Бюро. Бесправие. Падь. Усадьба. Весна. Гимн. 
Кило. Лужа. Износ. Гага. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 4
от 2.02.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 12 ПО 18 ФЕВРАЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Уделите время семье. Именно она окажет огром-
ное влияние на ваше будущее. Оцените свой быт, 
пришло время его поменять. Проанализируйте цен-
ности, расставьте правильно приоритеты. Инвести-
руйте в недвижимость. Все вложения, эмоциональ-
ные и финансовые, сделанные сейчас, обязательно 
дадут отдачу.
ТЕЛЕЦ 
Наступивший период принесёт немало положитель-
ных эмоций и свершений. Вас ожидает рост в ка-
рьере или творчестве, новый этап на пути к дости-
жению целей. Оптимизм, вера в свои силы и умение 
следовать правилам помогут найти выход из любых 
ситуаций. Возможно романтическое свидание.
БЛИЗНЕЦЫ 
В первой половине недели результативными будут 
деловые встречи и переговоры. Однако не торопи-
тесь участвовать в новом проекте или менять на-
правление деятельности. Прежде заручитесь помо-
щью влиятельных людей. Вторая половина недели 
потребует уделить внимание своему здоровью.
РАК 
На этой неделе избегайте суеты и шумных меро-
приятий. Проведите время за наведением порядка 
в доме и размышлениями. Выбирайте спокойный 
отдых. Уделите время общению с близкими вам 
людьми. Порадуйте семью. Сейчас вас будет окру-
жать гармония и умиротворение.
ЛЕВ 
Сейчас избегайте капиталовложений - это может 
привести к финансовым проблемам. Возможно про-
движение по карьерной лестнице, правильно орга-
низуйте рабочий процесс. В выходные пообщайтесь 
с друзьями, может возникнуть необходимость обсу-
дить ваши отношения.
ДЕВА 
Жизненный потенциал - на уровне. Окружающие го-
товы помогать в достижении целей. Энергичность 
и сексуальность привлекут в вашу жизнь полезные 
знакомства. Даже из самых сложных ситуаций най-
дётся оптимальный выход. Период благоприятен 
для путешествий и творческой работы.
ВЕСЫ 
Благоприятный период для отдыха и путешествий. 
Не стоит увлекаться активной деятельностью, осо-
бенно в профессиональной сфере. Больше време-
ни проводите с семьёй. Позаботьтесь об улучшении 
отношений с коллегами. Избегайте азартных игр - 
сейчас удача не на вашей стороне.
СКОРПИОН 
На этой неделе отправляйтесь в путешествие. Там 
вы можете встретить человека, с которым в даль-
нейшем завяжутся серьёзные, но, скорее всего, 
непродолжительные отношения. Вы получите бес-
ценный опыт для будущей жизни. Но не забывайте 
держать эмоции под контролем.
СТРЕЛЕЦ 
Вас ждут новые деловые предложения. Возможно 
повышение по службе. Вы окажетесь в центре вни-
мания, что позволит реализовать самые честолю-
бивые планы. Благодаря партнёрам удастся улуч-
шить финансовое положение и завязать полезные 
знакомства. В выходные обязательно прогуляйтесь 
с друзьями.
КОЗЕРОГ 
На предстоящей неделе можно смело отправлять-
ся за покупками. Однако прежде составьте список, 
чтобы избежать непредвиденных расходов. Хорошо 
проанализируйте, что вам действительно сейчас 
необходимо. Будьте экономны и рассудительны при 
выборе развлечений.
ВОДОЛЕЙ 
Этот период благоприятен для пополнения энергии. 
К вам вернётся уверенность в собственных силах. 
Благодаря хорошей новости решится старая фи-
нансовая проблема. Используйте полученные дан-
ные максимально эффективно. В выходные поста-
райтесь отдохнуть от суеты.
РЫБЫ 
Сейчас можно заняться поиском вдохновения. За-
планируйте мероприятия, от которых получите 
эмоциональное удовольствие. Полезным будет 
расслабляющий массаж, уход за ногами, поход к 
парикмахеру, покупка новых вещей. К выходным 
возможно романтическое свидание.

Календарь погоды на неделю с 9 по 15 февраля
9.2
ПТ

10.2
СБ

11.2
ВС

12.2
ПН

13.2
ВТ

14.2
СР

15.2
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 736
днем 735

ночью 735
днем 739

ночью 742
днем 741

ночью 740
днем 739

ночью 739
днем 739

ночью 744
днем 750

ночью 756
днем 760

Температура 
воздуха, °C

ночью -6
днем -3

ночью -5
днем -1

ночью -2
днем 3

ночью 2
днем 2

ночью 2
днем 4

ночью -5
днем -1

ночью -8
днем -2

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
снег

Облачно, 
небольшие 

осадки

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра В В В Ю С-В В В

Скорость
ветра, м/с 3 5 3 4 6 7 7

cgms.ru

Она:
- Знаешь, чего я хочу?
Он:
- Всего!
Она:
- Ну, это во-первых...

***
- Штирлиц, на вас поступил донос от соседей. 
Пишут, что вы вчера пили, буянили и ругались 
по-русски!
Штирлиц молча берёт лист бумаги и пишет: 

«Донос. Мои соседи знают русский язык и что 
особенно подозрительно: разбираются в ненор-
мативной русской лексике».

***
Вовочка читает в школе доклад о Моисее:
- Моисей был внебрачным сыном египетской 
царицы...
- Вовочка, что ты такое говоришь?! Ведь цари-
ца нашла Моисея плывущим в корзинке по реке!
- Ага, это она так сказала…

***

- Сколько тебе лет?
- У женщин такое не спрашивают.
- А сколько ты весишь?
- Мне 35. 

***
- Слушайте, доктор, у меня в последнее время 
появились мысли о суициде…
- Так, я понял, работаем по предоплате.

***
- У тебя круги под глазами!
- Это границы реальности.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Труд учёного - достояние всего человечества, 
и наука является областью наибольшего бес-
корыстия. 

Максим Горький
Стремление к истине - единственное заня-
тие, достойное героя. 

Джордано Бруно
Истинный предмет учения состоит в приго-
товлении человека быть человеком.

Николай Пирогов

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 360, 
лопатка - 360, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 360, рёбра - 330, 

рулька - 150, сало - 550, говяди-
на: на кости - 470, вырезка - 740, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
1000, кролик - 480, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 176, кролик - 
600, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 100, сметана - 
500, сливки - 600. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 60, капуста - 40, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 200, 
огурцы - 250, помидоры - 250, перец -
250, шампиньоны - 200, яблоки - 65, ба-
наны - 200, лимоны - 225, апельсины -
200, виноград - 300, киви - 250, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 40, 

базилик - 70. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 90, мёд (3-литровая банка) - 
1200 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Культура

Белгородский художник Станислав 
Косенков до сих пор считается непре-
взойдённым иллюстратором и одним из 
тех, кто в мировом масштабе показал 
высокий уровень советской графики. 
Его работы хранятся в 17 музеях и кар-
тинных галереях страны и мира. В том 
числе в Третьяковской галерее, в музее 
изобразительных искусств имени Пуш-
кина в Москве, в музее современного 
искусства Пти-Пале в Женеве, в музее 
Ф. Достоевского в Санкт-Петербурге, в 
домах-музеях И. Тургенева и Н. Лескова 
в Орле, Ф. Тютчева в Брянской области. 
Но самая большая коллекция осталась 
на родине Станислава Степановича - в 
Белгороде. 

Выставка «Возьмёмся за руки, дру-
зья…» состоит из произведений совет-
ской станковой графики 60-80-х годов, 
подаренных Косенкову во время его 
пребывании в самых известных домах 
творчества графиков России и СССР - 
«Челюскинской», «Паланге» и «Сене-
же». Художники очень дорожили знаком-
ством со Станиславом Степановичем и 
часто дарили ему свои работы как знак 
уважения и в память о совместной ра-
боте.

Рассказала об экспозиции и поде-
лилась своими воспоминаниями Анна 
Косенкова, вдова художника и заведу-
ющая его музеем-мастерской: 

- Название выставки - это отсылка к 
известным строчкам Булата Окуджавы 
«Возьмёмся за руки друзья, чтоб не про-
пасть по одиночке». Мы сейчас живём в 
такое сложное время, когда нужно объ-
единяться, нужно быть рядом. Экспо-
зиция уникальна. Здесь представлены 
работы художников, часть которых уже 
ушла из жизни. Дыхание той эпохи от-
ражается в работах мастеров. Пред-
ставлено около 30 произведений, вы-
полненных в разной технике. Особенно 
популярна в это время была автолито-
графия, то есть гравюра на камне.

Работы рассказывают, что каждый 
автор чувствовал, понимал и пережи-
вал. В них как бы законсервирован дух 
того времени и состояние автора: уди-
вительно живое чувство, правда сердец 
каждого творца.

Своими впечатлениями от выстав-
ки поделилась гостья - Александра Тка-
ченко: 

- Знаете, ощущение здесь такое, 
будто душа с душою говорит. И сама 
мастерская, и работы, представленные 
здесь, располагают к философии, к мыс-
лям. С точки зрения масштаба представ-
ленных работ выставка уникальна. И, 
знаете, я очень люблю, помимо творче-
ства Станислава Косенкова, ещё и стихи 
Окуджавы. Поэтому в сегодняшнем мо-
менте совпало всё: и изобразительное 
искусство, и поэзия, и люди, которые 
очень много делают, чтобы в наше не-
простое время такие выставки открыва-
лись, чтобы мы могли жить дальше, тво-
рить и радоваться.

Экспозиция по сердцу и директору 
Белгородского художественного музея, 
филиалом которого является мастер-
ская, Татьяне Лукьяновой: 

- Эта выставка - срез, показывающий 
творчество художников, которые опре-
деляли уровень отечественной графи-
ки 70-80-х годов. Потрясающей силы 
обобщённые образы отсылают нас к 
философским размышлениям: о жизни 
художников, о времени, в котором они 
творили, к историческим личностям и их 
произведениям. Это и настоящая экс-
курсия по географическим объектам той 
страны: здесь и Азия, и Прибалтика. Это 
имена, которые оставили яркий след в 
истории развития изобразительного ис-
кусства, и не только отечественного. 
Наш музей гордиться, что и в его собра-
нии представлены многие из этих имён. 
Нам очень много работ в своё время пе-
редало Министерство культуры: и Вер-

нера, и Алимова, и Горяева. Огромное 
спасибо за выставку!

В экспозиции, открывшейся в ма-
стерской-музее Станислава Косенкова, 
представлены работы таких авторов, 
как Николай Благоволин, Ээльма Хе-
ральд, Станислав Никиреев, Алдона 
Скирутите, Игорь Валиулин-Домоля-
нус, Владимир Попов, Борис Алимов, 
Наталья Заровная и другие. Каждая 
из работ этих мастеров - художествен-
ное доказательство того времени, хра-
нитель хрупкой субстанции памяти, что 
невероятно важно всегда, а в наши дни 
обретает особую значимость. На приме-
рах экспонируемых работ можно озна-
комиться с разнообразием графических 
техник в интерпретации авторов. Посмо-
треть выставку можно до 12 апреля.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Душа с душою говорит 6+

 ► В музее-мастерской 
заслуженного художника 
РФ Станислава Косенкова 
начала работу выставка 
графики «Возьмёмся 
за руки, друзья…».


